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Auditoria aponta sumiço de 
mais de R$ 1,94 milhão nas contas 
da prefeitura de Canoinhas

O CN publica parte do levantamento feito por uma 
auditoria interna que passou dois anos examinando as 

contas da administração Orlando Krautler. O relatório 
aponta desaparecimento de pelo menos R$ 1,94 milhão 

somente nos fundos de saúde e ação social, abastecidos 
com recursos do município e do Governo Federal.

                                Alunos da 4.ª série da E.E.B. Gertrudes Muller  emocionam-se ao estudar 
                                 pela primeira vez em uma escola de verdade; Até então eles estudaram 
somente no barracão do Parque de Exposições Ouro Verde
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Quantas dúvidas hoje presenciamos 
na humanidade porque a sociedade está 
confusa. Confusa porque está pendendo 
mais pelo materialismo, comodismo 
aonde falta espiritualidade com dose de 
amor e compreensão. Nas situações de 
desconforto, nos momentos de maior 
tristeza e desolação, muitas pessoas de 
fé se perguntam: “Aonde está Deus?” Ou 
aonde está o nosso Deus? Quem está 
acostumado às evidências imediatas 
tem dificuldade em reconhecer os sinais 
da presença de Deus. Observando a 
situação com um pouco de senso crítico, 
tem-se  a impressão de que se tende a 
confundir a presença efetiva palpável de 
sua presença. A experiência da fé tes-
temunha que Deus pode estar presente 
justamente quando as pessoas ficam 
com a impressão de sua ausência. A 
fé, com efeito, não pode ser confundida 
com certezas e evidências. Ela é sempre 
um convite a ultrapassar a barreira das 
aparências para mergulhar numa profun-
didade em que não há cálculos possíveis. 

Deus não é um objeto cuja existência se 
possa demonstrar. Ele é uma pessoa que 
se encontra nas encruzilhadas da vida, 
muitas vezes em situações de extremo 
desconforto. Nesse sentido, a Palavra 
de Deus revela-se sugestiva apontando 
possibilidades de encontros significativos 
quando tudo ao redor parece revestir as 
formas do absurdo. “Dizei aqueles que es-
tão conturbados: sede fortes, não tenhais 
medo. Eis o vosso Deus: É a vingança que 
vem, a retribuição de Deus. Ele mesmo 
vem salvar-vos”. Toda pessoa que chega 
à maturidade da fé descobre ao seu redor 
as pegadas de Deus. Quem as reconhece 
e segue não andará nas trevas, pois terá 
sua vida iluminada pela luz da esperança 
e animada pelo dinamismo do amor.

Dicas: Fortaleça as unhas, mergulhando-
as numa vasilha com maionese. Man-
tenha-as imersas por cerca de 5 minutos e 
depois lave-as com água morna. Para não 
perder a maionese passe em um pedaço 
de pão e dê para seu cachorrinho.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Deixar um pouco de lado a preocupação com seus 
interesses individuais e focar sua atenção nos rela-
cionamentos será fundamental agora. Procure per-
ceber se uma pessoa muito próxima está precisando 

do seu apoio emocional e faça o possível para ajudá-la. Esteja atento 
também para a necessidade de valorizar mais as demonstrações de 
dedicação e afeto daqueles que convivem com você. 

Já que você vive fugindo da rotina, tem tudo para 
curtir ao máximo a semana, que deverá ser movi-
mentado e cheio de novidades. Caso alguém próximo 
lhe ofereça ajuda para resolver um problema prático, 

aceite. Por mais que você goste de fazer as coisas sem depender de 
ninguém, não há mal nenhum em reconhecer que, às vezes, o apoio 
de outras pessoas é muito bem-vindo!

Este é um bom momento para você descobrir se 
suas decisões vêm se baseando mais nas opiniões 
dos outros do que nos seus próprios desejos. 
Refletir sobre isso será muito positivo, pois lhe dará 

condições de perceber que nem sempre vale a pena agir de acordo 
com as expectativas alheias. 

No amor, o momento é propício para você se aproxi-
mar mais do seu parceiro e compartilhar com ele os 
projetos que pretende pôr em prática ao longo desse 
segundo semestre do ano. A semana será modera-

damente desfavorável para trabalhos intelectuais, escritos e acordos 
comerciais, devido você estar propenso a ser pessimista.

Envolver-se com alguém que você não conhece 
direito pode até ser emocionante, mas você precisa 
agir com realismo para não criar falsas expectativas. 
No trabalho, não tente apressar o ritmo dos aconte-

cimentos e, caso surjam obstáculos no meio do caminho, mantenha 
a calma. Você tem persistência de sobra para esperar o momento 
certo de brilhar.

Os astros indicam que há boas chances de você 
ampliar seus contatos profissionais e de receber 
benefícios inesperados neste setor. Tome cuidado 
com a tendência a agir de forma agressiva com seus 

familiares, para não criar um clima pesado no ambiente doméstico. 
Tenha sensibilidade para perceber que, com ponderação e tolerância, 
fica mais fácil lidar com os eventuais problemas de convivência.

Sua disposição para se adaptar às circunstâncias e 
aceitar certas situações como elas se apresentam 
será testada em vários momentos ao decorrer da 
semana. Em vez de reagir com impaciência, encare 

esse fato como uma oportunidade de desenvolver seu jogo de cintura 
e sua flexibilidade. Os contatos pessoais estarão beneficiados, assim 
como as atividades que exigem grande esforço mental. 

Um envolvimento verdadeiro requer compromisso, 
confiança mútua e respeito. Pense nisso, e pare de 
perder tempo com alguém que não merece o seu amor. 
Cuidado com os bens materiais e com o dinheiro. Sua 

tendência à dispersão nesses assuntos e a de não terminar aquilo que 
começa poderá ser prejudicial em vários setores de sua vida.

Disciplina, organização e senso de responsabili-
dade são qualidades que deverão ser exercitadas 
ao máximo nesse período. Por isso, o momento é 
propício para você se dedicar com mais afinco ao 

trabalho, resolver assuntos pendentes e buscar o aperfeiçoamento 
em tudo que fizer. No convívio em família, modere um pouco seu 
espírito crítico e procure se mostrar mais condescendente com as 
falhas dos outros.

O apego à família e a preocupação constante com os 
assuntos domésticos são características marcantes 
do seu signo. E hoje elas estarão fortemente en-
fatizadas. Não deixe, porém, de dar a devida atenção 

a outros setores da sua vida. No trabalho, por exemplo, pode ser que 
você seja solicitado a ter uma participação mais dinâmica ou precise 
tomar decisões importantes por sua própria conta e risco. 

Quando você se apaixona, tende a perde a razão. Por 
isso, fique muito atento para não entrar de cabeça em 
uma relação que talvez não lhe traga a felicidade que 
você almeja e merece. Tome cuidado capricorniano, 

pois existirá a tendência de você ver tudo pelo lado mais difícil e 
encontrar dificuldades irreais no seu caminho de agora em diante.

Peixes de 22/2 a 20/3
No plano amoroso, é possível que você fique 
dividido entre optar por uma ruptura definitiva ou 
assumir de vez um compromisso. Acalme-se! Não 
aceite pressões, por mais que o parceiro tenha razão 

em algumas de suas cobranças. Os frutos do trabalho profissional 
tornam-se mais demorados, mas nem por isso você deverá desanimar. 
Passado essa fase tudo voltará ao normal e em ascensão.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

SEGUINDO AS PEGADAS DE DEUS

MULHER
Perdida nos castelos dos sonhos
Aguarda o príncipe que vem salvar
Imagina ser própria e determinada
A ingênua menina quer se casar...

Nas noites pára fitando as estrelas...
Navegando nos sonhos que fazem brilhar
Ela sabe que nasceu com o dom da vida
Quer pôr a sua ternura para aflorar.

Mulher é um anjo que faz companhia
E durante o dia dedica-se ao lar!
Pois o saber do lar é a mãe...
Essa mulher que sabe administrar.

Deixar de ser submissa do mau marido
É tarefa que a mulher não deve fraquejar...
E é agarrando-se aos estudos
Que a mulher vai vencer e até se igualar!

Sua luta é contígua a outras companheiras
Como tantas estão encracadas no lar
Todas elas sonham com a felicidade
São esses momentos que as fazem 
continuar!

Mulher, tu serás sempre uma nova luz
E a humanidade ainda vai se orgulhar
A coragem da mulher nos faz renascer...
E vencer sem ausentar-se do lar!

Mulher você é ... (é tudo).
Parabéns!

Hoje, amanhã 
e domingo  

Nestes dias ocorre variação de nu-
vens em SC, com chuva isolada especial-
mente em áreas próximas à divisa com o 
PR. Durante a tarde as pancadas de chuva 
ocorrem devido ao calor. Temperatura 
elevada. Ventos de sudeste a nordeste, 
fraco a moderados com rajadas.  

HOJE:
Mínima: 18ºC  
Máxima: 30ºC

AMANHÃ:
Mínima: 18ºC  
Máxima: 30ºC

Desejo Proibido
HOJE - Laura leva Chico, 
baleado, ao posto médico. 
Escobar revela a Laura que 
seu pai perdeu muito sangue 
e que corre risco de morrer. 
Trajano encontra o chapéu de 

Germano perto do carro onde Chico levou o tiro.   

AMANHÃ - Trajano insinua para Cândida que 
alguém de sua casa pode ter atirado em Chico 
a mando de outra pessoa, deixando-a arrasada. 
Ciro entrega um bilhete para Diogo levar à igreja. 
Viriato caminha com Eulália até o altar. 
 

Beleza Pura
HOJE - Ivete atende as clien-
tes em sua casa. Anderson 
decide seguir Luiza. Milton 
informa Guilherme e Norma 
que um Carcará sumiu do ra-

dar na Amazônia. Suzi avisa a Norma que chegou 
ao Brasil. Luiza se encontra com Klaus. Débora 
recebe as flores de Alex.  
 
AMANHÃ - Joana conta sua história para Gui-
lherme, Klaus e Dominique. Norma diz a Suzi que 
ainda ama Guilherme. À noite, Guilherme se lembra 
do acidente que matou seus pais. José Henrique 
tem certeza de que é o herdeiro de Olavo. 

 Duas Caras
HOJE - Alzira acha que 
não é Dorgival que atirou 
em Juvenal. Célia não pára 
de pensar em Macieira. 
Narciso incentiva Evilásio 
a se candidatar a vereador. 

Sílvia diz a Ferraço que quer trabalhar nas suas 
empresas e marcar a data do casamento para 
daqui a um mês.   

AMANHÃ - Ferraço marca a data. Ronildo rouba uma 
senhora. João Batista pensa em Sílvia. Amara briga 
com Edivânia. Waterloo dá comida para Ronildo. 
Juvenal pergunta a Claudius se Ferraço ainda não 
descobriu que ele é o responsável pelo embargo.
 

Lalola
HOJE – Lola perde a com-
petição e é obrigada a 
fotografar em poses eróti-
cas. Andrei avisa Lola que 
ela foi escolhida para dis-
putar o prêmio de mulher 
do ano e ela deve redigir 

uma redação sobre o homem perfeito. Gastão e Vick 
planejam boicotá-la, mas Fernando impede. 
 
AMANHÃ – Lola vence o prêmio e Fernando sobe 
ao palco para beijá-la. Lola se irrita e bate nele. 
As concorrentes vêm fotos de Gastão algemado e 
ele se irrita. Natália aproveita para se reaproximar 
de Fernando. Lola e Melissa flagram Natália e 
Fernando aos beijos. 

Caminhos do Coração
HOJE - Eugênio ameaça matar Júlia caso ela não 
conte quem é sua mãe. Eric tenta matar Perpétua 
e Minotauro. O leão se transforma num rapaz e 
vai à casa de Guiga. César foge. Como Danilo, 
Metamorfo beija Lúcia.   

AMANHÃ - Lucas acusa Cassandra de ser cúm-
plice dos crimes da Progênese. Beto e a equipe 
da Depecom chegam à ilha. Júlia revela a Eugênio 
o nome de sua mãe. Meta- Danilo volta a ser 
Metamorfo e Lúcia se assusta.  

Fonte: Climerh
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Num clima de reprise, os próximos meses, provavelmente até 
as eleições, serão de troca de acusações e pilhas e mais pilhas 
de processos que se acumularão na mesa do juiz eleitoral Dr. 

André Alexandre Happke

Começa o ano eleitoral

A manchete de capa do CN da 
semana passada transparece 
o início do ano eleitoral. Ao 
desencavar duas denúncias 

antigas feitas por ele mesmo contra 
a administração passada, o prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) dá o pon-
tapé inicial no processo eleitoral, como 
apontou o próprio ex-prefeito Orlando 
Krautler (DEM) que, inclusive, recon-
hece que é pré-candidato e que não 
descarta a possibilidade de concorrer 
novamente à prefeitura.

A reportagem de capa do CN de-
sta semana, no entanto, mostra que 
o buraco é bem mais profundo. É 
premente e conveniente uma palavra 
oficial e mais consistente por parte do 
prefeito.

O velho ditado “ajoelhou tem de re-
zar”, se aplica bem ao caso de Weinert. 
Na condiz com sua posição acusar e 

não provar. Se tem provas, no entanto, 
primeiro tem de entregá-las a Justiça 
e aguardar o julgamento cabível a 
uma autoridade competente. Ao con-
trário, Weinert pré-julgou e colocou 
no mesmo saco meia administração 
passada, afirmando que existiam “ir-
regularidades” na administração de 
Krautler.

Muito bem faria o prefeito se 
tivesse se limitado a encaminhar o 
que apurou a Justiça. Ao contrário, 
no entanto, atraiu os holofotes para 

si, se autoproclamando justiceiro da 
administração pública.

Não se trata de uma defesa da 
administração passada, mas rege os 
princípios da Justiça que as pessoas 
tenham ampla oportunidade de defesa 
antes de serem consideradas culpadas 
de algo. O fato de alardear para quem 
quiser ouvir que houve “irregulari-
dades” na administração de alguém 
é uma forma de pré-julgamento alta-
mente condenável.

Pode ser que Weinert tenha feito 

as acusações mais por motivação vis-
ceral do que política, mas é inegável 
que as declarações tiveram reper-
cussão política.

Num clima de reprise, os próximos 
meses, provavelmente até as eleições, 
serão de troca de acusações e pilhas 
e mais pilhas de processos que se 
acumularão na mesa do juiz eleitoral 
Dr. André Alexandre Happke.

A julgar pelo adiantamento, o 
processo eleitoral deve ser turbu-
lento. Ainda mais que o DEM do 
ex-prefeito Orlando Krautler tem 
mostrado má vontade para com a 
atual administração na possibilidade 
de uma coligação. O pior, para Wein-
ert, é que os “demos” demonstram 
grande simpatia pelo PSDB, do atual 
vice-prefeito Edmilson Verka que, por 
sua vez, está convicto de que será 
candidato a prefeito.

A cidade dos abusos

Segundo o filósofo Jean-Jaques Rousseau, 
que viveu entre os anos de 1712 e 1778, os 
processos educativos tanto quanto as rela-

ções sociais são sempre encarados do ponto de 
vista centralizado na noção de liberdade, entendida 
por ele como direito e dever ao mesmo tempo: “ ... 
todos nascemos homens e livres”, a liberdade lhes 
pertence e renunciar a ela é renunciar à própria 
qualidade de  homem.

Ninguém como ele afirmou o princípio da 
liberdade como direito inalienável e exigência es-
sencial da própria natureza espiritual do homem. 
E, a vontade geral, segundo ele, é sempre dirigida 
para o bem comum. Assim, para ele, a lei como 
ato da vontade geral e expressão da soberania, é 
de vital importância, pois determina todo o destino 
do Estado.  

Tanto é que os princípios da liberdade e igual-
dade política, formulados por ele, constituíram as 
coordenadas teóricas dos setores mais radicais 
da Revolução Francesa. E, segundo ele, a ordem 
social é um direito sagrado, onde todos os outros se 
fundamentam, direito não vindo da natureza, mas 
fundado em convenções. E, renunciar a própria 
liberdade é renunciar à qualidade de homem, aos 
direitos da humanidade. Assim como a vontade 
geral que os faz livres e cidadãos.

Trazendo os pressupostos rousseaunianos para 
o nosso cotidiano, constata-se que muitas vezes 
somos tolhidos em nossa liberdade, sutilmente, as-
sim como num passe de mágica, furtam-nos direitos 
naturais que muitas vezes nos passam despercebi-
dos, como por exemplo, o direito ao repouso, pois 
numa cidade onde um sino toca às seis horas da 
manhã, de um domingo, movido talvez pela falta 
de responsabilidade das pessoas encarregadas de 
tal tarefa que não tiveram sequer o trabalho de se 
aperceberem que no último dia 17, já não estava mais 
em vigor o horário brasileiro de verão, e graças a isso 
fomos lesados numa horinha suplementar de sono 
que teríamos direito naquele dia. Sem contar com a 
agravante que ele tocou em hora imprópria, ou seja, 
desrespeitando a Lei do Silêncio, que deve imperar 
das 22 horas da noite às 7 da manhã.

Isso é tirar a liberdade do cidadão, pois, tam-
bém não se tem a preocupação de se saber se é 
vontade geral das pessoas serem despertadas 
todos os dias àquela hora. Pois, já que Rousseau, 
é considerado um contratualista, ditou normas 
até hoje atuais no direito e se considerando que 
liberdade e direitos dos cidadãos não estão sendo 
respeitados deveria até ser motivo de preocupação 
das autoridades encarregadas da ordem pública.

Mas, uma preocupação autêntica, verdadeira 
e responsável sem os exageros que ocorreram 
no caso do rapaz que foi espancado até ficar 
desacordado, ou outros casos relatados, como 

o de dois outros rapazes que por estarem com 
um carro com placas de outra cidade, foram 
abordados por policiais já de armas em punho no 
momento da abordagem e submetendo os mes-
mos a constrangimento. E aí pergunta-se: onde 
fica a  tal liberdade tão apregoada por  Rousseau? 
Apenas nos manuais de filosofia ou direito? E o 
direito constitucional de ir e vir dos cidadãos?   É a 
reflexão que se propõe paralelamente ao debate 
sobre a violência instalada. Pois será que é dessa 
maneira que receberemos os novos habitantes 
que para cá virão e certamente com seus carros 
emplacados nas mais diversas cidades. Será que 
também serão abordados e submetidos a esta 
vistoria pente-fino?

Tudo isso parece não combinar com a idéia 
de que a globalização já um fato consumado e 
partimos já para a pós-modernidade. Pois, nos 
dias atuais é natural que pessoas desempenhem 
suas atividades em diversos lugares, bem como 
para seu conforto, mantenham residência nesses 
lugares. Assim como aqui aportarão pessoas dos 
mais diversos credos e que também terão que ser 
submetidos de maneira impositiva aos alardes de 
outro. E, o que não faz parte da vontade geral não 
é legítimo e, portanto, não democrático. São pes-
soas se arvorando de poderes, em detrimento aos 
direitos de outras, infelizmente.  

Zélia M. B. Schneider é acadêmica da 4ª fase 
do Curso de Ciências Sociais da UnC – Cano-
inhas

A réplica do desenvolvimento II
Walter Knaesel

Em artigo homônimo a este, parte I, 
de 08/02 neste CN, repliquei aos 
artigos de Bazzanella e Rocha neste 

mesmo espaço. Concluí o texto sugerindo 
que o século 21 será o palco de uma nova 
sociedade e de um novo Estado. Ele será 
remodelado e formatado por meio do conhe-
cimento científico e filosófico, e da participa-
ção social crescente, fruto do  movimento de 
diástole que vem do coração do Estado, ao 
qual denominamos  descentralização. Estes 
serão os fatores que, levados em conta em 
qualquer lugar do mundo, significarão o 
desenvolvimento.

Desde o ano passado, tem-me chamado 
à atenção o número de reportagens, em 
periódicos semanais, prognosticando novas 
posturas pessoais, principalmente no mundo 
das organizações empresariais, entre outras, 
tendo isso também a ver com a política. Tra-
ta-se de prenunciar o novo líder. Seu perfil é 
marcado pelo diálogo, pela cooperação, pelo 
amplo e generalizado conhecimento e pelo 
trato humano, mais que pelo conhecimento 
técnico específico a sua área. 

Agora, transponha-se esse perfil para 
a sociedade, para seus líderes culturais, 
econômicos e políticos, acreditando que 
sua hegemonia vingue por conta de certa 

consciência acerca de tal tendência. No que 
toca aos líderes culturais, escolas e univer-
sidades tem papel cognitivo e ético ante 
a empreitada. Nesse rumo, será possível 
superar medos, como o medo do liberalismo, 
de descrer no que se crera, de empreender 
e  participar. Não obstante, será premente 
combater injustiças, como a fome, a sonega-
ção, a exclusão universitária, a sacanagem e 
a sua madrinha impunidade. E nesse curso, 
o desempenho do novo Estado o revigorará 
perante a sociedade.

E qual a configuração adjetiva desse 
novo Estado? Certamente deixará de ser 
o Estado hobbesiano, autoritário-totali-
tário; também não será apenas o Estado 
rousseauneano, protessionista-altruísta, 
ou o Estado bio-político, neo-totalitário 
[Bazzanella e Rocha que expliquem isso]. 
Atrevo-me a prognosticar, será o Estado de 
John Locke – não o do seriado Lost, mas o 
do defensor do Estado laico, das liberdades 
e da propriedade privada, mas também e 
sobretudo, do republicanismo, fenômeno 
político complementar e necessário às de-
mocracias, sobre o quê, brasileiros, ainda 
pouco entendemos.

Nesse sentido, independente da tinta 
partidária, será forçoso encarar o que 
chamamos de descentralização, fenômeno 
doméstico na cena política barriga verde. 
Será conveniente o esforço cognitivo de 
compreendê-lo, desde o ponto de vista 
filosófico, sociológico até o ponto de vista 
técnico-administrativo. Experiências de 
descentralização já existem, foram tentadas 
e/ou retomadas. São casos no Ceará, no 
Rio Grande do Sul, em Minas Gerais, entre 
outros, além de SC. Se quisermos que a 
onda de crescimento econômico, que não 
vivenciávamos há duas gerações, tenha 
fôlego até a reta do desenvolvimento, então 
processos assim devem ser estudados, com-
preendidos, apoiados e operacionalizados, 
sem soluções de continuidade. O cavalo 
passa poucas vezes. 

Walter Knaesel é doutor em Ciência 
Política, professor no Mestrado em Desen-
volvimento Regional e nas Ciências Sociais 
da UnC, autor do livro Capital Social em SC, 
EdiFurb, 2006

Zélia M. B. schneider 
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Há 39 anos, Coletivo Santa 
Cruz presta o serviço 
em Canoinhas 

Vereadores aprovam 
processo licitário para 
transporte coletivo

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650. h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 3621-5600 – CEP 89.460-000, 
Canoinhas-SC - e-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Cargo do Juiz do Processo: Juiz de Direito
Nome do Juiz do Processo no 1º Grau: Dr. André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – CONFINANTES – COM PRAZO DE 
30 DIAS
Usucapião nº 015.06.000330-2
Autor: Jordão Filásio Kachimarek

Citando(a)(s): Fazenda Rio Claro (através de seus representantes legais). Serra 
do Lucindo – CEP 89.480-000, Bela Vista do Toldo-SC.
Descrição do(s) Bem(ns): Imóvel Rural situado na localidade Serra do Lucindo, 
Município de Bela Vista do Toldo-SC, com área de 1.392.542,00 m² equivalente 
a 57 alqueires e 21 litros, com as seguintes características – Confrontações: 
Ao Norte, com terras da Família Lisboa, na extensão de 535,00 metros e com 
a Estrada Municipal, em 160,00 metros; ao Sul, com terras de Juraci Allievi, na 
extensão de 895,00 metros; a Oeste, com terras da Família Bravaski, na extensão 
de 1.950,00 metros e ao Leste com a Fazenda Rio Claro, na extensão de 666,00 
metros, com terras de Ludovico e Martin Sdroeski, em 935,00 metros e com terras 
da Família Lisboa, em 335,00 metros. Prazo Fixado para a Resposta: 10 dias. 
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente 
em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) 
for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de 
que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem 
como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso de tempo 
supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: 
Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 
do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi 
expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 
1 vez(es), com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 19 de dezembro de 2007.

CANOINHAS – Depois de 
39 anos atuando no serviço de 
transporte coletivo em Canoinhas, 
o Coletivo Santa Cruz terá de 
enfrentar processo licitatório para 
continuar prestando o serviço.

A Câmara de Vereadores 
aprovou em primeira votação 
na segunda-feira, 18, por una-
nimidade, abertura de processo 
licitatório para a concessão de ex-
ploração do sistema de transporte 
urbano do município. Atualmente 
o Coletivo Santa Cruz é a única 
empresa a explorar o transporte 
urbano em Canoinhas. Uma lei 
federal proíbe cidades com até 
200 mil habitantes de terem mais 
de uma prestadora de serviços de 
transporte coletivo.

Caso a prefeitura não abra 
processo licitatório, estará fora da 
Lei que exige que sejam abertos 
processos licitatórios para todo 
serviço público que fature mais 
de R$ 8 mil ao mês.

A tentativa de abertura de pro-
cesso licitatório vem desde a legis-
latura passada quando o projeto 
chegou a ser aprovado em primeira 
votação, mas acabou brecado por 

um pedido de vistas da então 
vereadora Anita Pereira (PMDB) 
por conta de uma emenda que 
protelava a abertura do processo 
para mais 15 anos, concedendo 
uma licença provisória para que o 
Coletivo Santa Cruz continuasse a 
explorar o serviço. “Se tolerou por 
muitos anos a concessão direta, 
mas hoje o princípio de transparên-
cia, a igualdade dos direitos e a livre 
concorrência exigidas pela Lei estão 
sendo cobrados com rigor pelo Tri-
bunal de Contas e pelo Ministério 
Público”, disse Anita à época, se 
referindo ao caso do Coletivo. Em 
2003, a Câmara dos Vereadores 
de Joinville sofreu intervenção do 
Ministério Público por aprovar lei 
de concessão direta sem processo 
licitatório para a exploração de 
linhas de ônibus urbanas.

Com a retirada do projeto 
de pauta, a legislatura 2001-2004 
encerrou com o projeto em sus-
penso, voltando à pauta somente 
na segunda-feira, 18.

A princípio, a atual licitação 
concederá prazo máximo de cinco 
anos para a empresa vencedora, 
que terá ainda de adequar-se a uma 

série de exigências como ter mais 
de 40 ônibus em sua frota e limite 
de preço de passagens, explica o 
secretário da Administração Ar-
gos Burgardt. “É melhor para o 
próprio Coletivo (Santa Cruz) que 
este processo se dê o mais rápido 
possível para que não prossiga esta 
situação”, assinala Burgardt.

PREOCUPAÇÃO
Wilson Dams, sócio-gerente 

do Coletivo Santa Cruz, não negou 
que a abertura de um processo lici-
tatório o preocupa já que é muito 
fácil para uma grande empresa de 
transportes de qualquer parte do 
Brasil vencer a licitação, mas reco-
nhece que se há necessidade de ade-
quar-se a Lei, que então seja feito. 
Dams diz que o Coletivo Santa 
Cruz vai participar do processo.

Como não houve pedido de 
vistas e o projeto sequer foi discu-
tido na primeira votação, a expecta-
tiva é de que a segunda votação do 
projeto ocorra na próxima semana. 
O edital do processo licitatório está 
praticamente pronto, de acordo 
com Burgardt, aguardando so-
mente a homologação da Câmara.

Justiça Eleitoral anula filiações em Mafra

MAFRA/CANOINHAS – A 
Justiça Eleitoral de Mafra declarou 
a nulidade de diversas filiações 
partidárias identificadas como 
casos de dupla filiação, que foram 
constatados depois que os partidos 
políticos encaminharam sua rela-
ção de filiados. As filiações duplas 
foram detectadas pelo Sistema de 
Filiação Partidária.

Pela Lei, os partidos políticos 
têm de encaminhar aos juízes eleito-
rais, para fiscalização dos prazos 
de filiação partidária para efeito de 
candidatura a cargos eletivos, na 
segunda semana dos meses de abril 

e outubro de cada ano, a relação dos 
nomes e data de filiação de todos os 
seus filiados.

Conforme determina o Tribunal 
Superior Eleitoral, as duas filiações 
foram anuladas, caso a caso.

Em Canoinhas, também foram 
detectados vários casos de dupla 
filiação. De acordo com o Cartório 
Eleitoral, todas as pessoas com du-
pla filiação estão sendo chamadas 
a explicar o porquê da duplicidade. 
Na maioria das vezes, quem falha é o 
partido, que não dá baixa da filiação 
quando o filiado troca o partido 
por outro.

Coletivo Santa Cruz é o único a explorar os serviços de transporte urbano no município de Canoinhas

Em Canoinhas, fili-
ados com duplo registro 
serão ouvidos pelo 
Cartório Eleitoral
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

> Frase da semana

Pontapé inicial

NA BERLINDA
Poucos acreditaram que a cassação do mandato do governador Luiz Henrique 
da Silveira (PMDB) pudesse se tornar um fato iminente.
Pois é, tornou-se e está cada vez mais delicada a situação. Tanto que LHS 
estuda até mesmo renunciar para salvar a candidatura ao Senado em 2010, já 
que a cassação significa oito anos de impossibilidade de candidatura a qualquer 
cargo público.
LHS tem perdido o sono nos últimos dias, tanto que liberou dois dos seus mais 
importantes secretários para tentar interceder por ele em Brasília.
Os atuais juízes do TSE tem fama de serem incorruptíveis e inflexíveis. Nem 
mesmo a influência do atual ministro da Defesa Nelson Jobim, ex-ministro do 
Supremo Tribunal Federal, vai valer para LHS já que Jobim anda de bico com 
o ministro do TSE Marco Aurélio de Melo. A coisa está extremamente feia!

Qual o efeito político do escândalo da era Krautler?

A Casan vem se especializando em abrir bura-
cos e não fechar. É obrigação da estatal tapar 
todos os buracos que abrir, mas isso não vem 
acontecendo. A rua Roberto Ehlke, por exemplo, 
foi retalhada pela estatal.
A Casan alega falta de material, mas não pensa 
nisso quando abre o buraco. A irritação é tama-
nha que a prefeitura elaborou um dossiê com 
fotos dos inúmeros buracos que a Casan tem 
aberto nos asfaltos de Canoinhas.
Enquanto isso, a proposta de municipalização 
do serviço de água e esgoto parece ter morrido 
no grito do governador Luiz Henrique.

Denúncias
        Choca o montante de acusações apontadas na auditoria realizada 
pela atual administração imputadas a administração passada, que o 
CN traz com exclusividade na edição de hoje.
      A apuração, no entanto, exige imediato posicionamento do Mi-
nistério Público e, posteriormente, da Justiça como um todo.
Assim como não se pode permanecer tanto tempo levantando sus-
peitas sobre algo ou alguém, não pode-se deixar algo que aconteceu 
há anos ser protelado por mais tempo.
       A sociedade cobra uma explicação e precisa inclusive se mo-
vimentar mais, cobrar mais. Não dá para deixar por isso mesmo. Já 
que se abriu a caixa de Pandora (e quantas coisas surpreendentes ela 
guardava), precisa-se ir a fundo, passar a limpo toda a administração 
passada, para que não haja dúvida nenhuma seja da culpa ou da ino-
cência dos envolvidos. A sujeira no ventilador já foi jogada.

> EDUCAÇÃO: O bairro Campo d’Água 
Verde deve receber mais um Centro de 
Educação Infantil com investimento de    
R$ 700 mil.

> AJUDA: A Câmara de Vereadores de 
Canoinhas está preocupada com servido-
res municipais que dependem de cesta 
básica concedida pela prefeitura. Como 
não recebem reajuste, os edis propõem 
que se aumente o valor da cesta.

> SANGUE 2: Os vereadores pedem 
explicações ao Executivo em relação ao 
projeto de saneamento do bairro Sangue 2. 
Reportagem do CN há dois meses mostrou 
a condição caótica do bairro onde a maioria 
dos moradores solta esgoto na rua.

> ARTICULAÇÃO: Christian Martins, que 
trabalhou como gerente da Juventude na 
SDR Canoinhas, criou uma comunidade no 
Orkut em solidariedade a Luiz Henrique.

> FALANDO EM SDR: Tem gerente que 
pode contar no dedos as vezes que apare-
ceu na Regional este ano.

> CASAN: Weinert e o secretário Argos 
Burgardt estiveram esta semana na Capital 
para prosseguir negociação com a Casan.

> DE VOLTA: Está marcada para 3 de 
março a volta do delegado Waldir Padilha.

CASAN

Em reunião informal no restaurante da Tia 
Beti, em Marcílio Dias, e não na casa do deputa-
do Antonio Aguiar como a coluna havia informa-
do erroneamente, reuniram-se na sexta-feira, 15, 
os cardeais do PMDB.

Aguiar foi o anfitrião do almoço e conduziu 
a reunião que tinha por finalidade oficializar a 
pré-candidatura de Leoberto Weinert. Não deu. 
Weinert recuou e preferiu deixar o partido em 
suspenso. Disse que anuncia sua decisão em 
março.

Wilson Pereira, Beto Faria e Bene Carvalho, 
por sua vez, não titubearam e lançaram pré-can-
didatura.

A diretriz base do partido é tentar cooptar 
o maior número possível de partidos para uma 
composição, a exemplo do que foi feito na elei-
ção passada. A tarefa parece mais difícil nesta 
eleição, mas os caciques do partido garantem 
que até mesmo o PP está com espaço na agenda 
pé-vermelha. Uma conversa que parece fadada 
ao fracasso, mas que pode surpreender.

Novidade mesmo é a dura que o PMDB 
promete dar no PSDB. A ordem é clara. Caso 
Edmilson Verka insista em sair da direção da 
Secretaria de Desenvolvimento Regional (SDR), 
em março, para lançar candidatura a prefeito, a 
degola vai ser geral dentro da estatal.

A intenção é não deixar um único tucano no 
ninho que o PMDB atribui a si por direito. A 
represália atingiria desde o gerente de Infra-Es-
trutura Roberto Domit, que aliás pouco aparece 
na SDR, até cargos de segundo escalão como 
motoristas e serventes.

Resta saber se Verka coloca a guilhotina no 
pescoço de toda sua equipe por conta de um 
projeto pessoal, ou vai ceder a sutileza dantesca 
do PMDB.

O que os peemedebistas ainda não definiram 
é se pretendem ter Verka na vice de Weinert ou 
qualquer outro nome que o partido escolher na 
convenção de junho.

Ao que parece, o PMDB se mostra simpáti-
co com a idéia de ver Verka bem quietinho na 
direção da SDR. Sabem da força do tucano nas 
comunidades rurais e que seu poder de fogo não 
é pouco, considerando onde chegou, sem muito 
alarde. O PMDB pode até subestimar Verka, mas 
pode ter uma surpresa da qual dificilmente se 
recuperará ainda nestas eleições.

VITÓRIA DOS CONCURSADOS

do  vereador e presidente da Adosarec, Silmar Golanovski (PMDB), comemorando a 
informação do Hemosc de que em 90 dias o Banco de Sangue do Hospital  Santa Cruz vai 

estar funcionando

Uma decisão judicial do Superior Tribunal de Justiça 
(STF) abre precedente que pode complicar ainda mais 
o malfadado concurso da prefeitura de Canoinhas.
O STF decidiu que o candidato aprovado dentro 
do número de vagas do edital tem direito certo 
à nomeação. Isso coloca a prefeitura em xeque 
já que, embora o STF não imponha prazo, a 
prefeitura terá um compromisso para com com 
os concursados aprovados que inevitavelmente 
terá de ser cumprido.

“Esta é uma batalha vencida, porque 
a coisa vai acontecer”

Verka não cede  
 Verka (PSDB) pouco se intimida com os recados 

peemedebistas. Tanto, que garantiu estar preparando 
sua saída do comando da SDR em março, prazo má-
ximo para descompatibilização de cargos.

A lógica é clara: o PSDB faz parte do Governo do 
Estado. Via de regra não haveria porque puxar a dis-
puta municipal para o Estado, mas como é desejo de 
LHS a reedição da Tríplice, a ameaça pode ter sentido.
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Dia de Campo em Papanduva abordou produção dos híbridos de milho

Percevejos da Soja

Começa colheita do milho

Na reta final da cultura da soja temos de nos preocupar com os 
percevejos (hemiptera, pentatomidae), que são considerados no 
complexo de  pragas da soja as de maior risco para a cultura. As 
ninfas, a partir do terceiro ínstar, e os adultos podem causar grandes 
danos à cultura a partir da fase de formação das vagens até o final 
do desenvolvimento das sementes (R3 a R7). Por isso representam 
um perigo na reta final do cultivo, quando se definem o rendimento 
e a qualidade da semente. 

n TIPOS DE DANOS 
Os percevejos causam danos diretos e indiretos na soja. Com as suas 
picadas, para se alimentarem, os percevejos atingem diretamente os 
grãos em formação. O dano direto varia, dependendo do estágio em 
que se encontra o grão ao ser picado, desde a inviabilização total da 
semente, por abortamento, até a redução do vigor e potencial germinativo. 
Como danos indiretos são citados a transmissão de doenças fúngicas e 
a indução de um distúrbio fisiológico que afeta a maturação normal das 
plantas atacadas, permanecendo estas com as folhas verdes ao final 
do ciclo, sendo conhecido esse sintoma como “soja louca”; com isso 
atrapalha a operação de colheita.

n TIPOS DE PERCEVEJOS
São três as espécies principais de percevejos-praga da soja: o verde 
(Nezara viridula), o pequeno (Piezodorus guildinii) e o marrom (Euschis-
tus heros). Um quarto percevejo, de menor importância na soja, mas que 
nos últimos anos, com a safrinha de milho, adquiriu importância nesta 
cultura, é o barriga-verde (Dichelops furcatus).

n AMOSTRAGEM
Quem quer achar percevejo na lavoura tem de ir cedo, nos horários mais 
quentes do dia o inseto se esconde, sendo que para lavouras comerciais 
o nível de controle é de dois percevejos por pano de batida, sendo que 
se considera só uma fileira de soja.  

n CONTROLE 
Existem vários produtos registrados para controle de percevejos na soja. 
Deve-se atentar que espécies diferentes necessitam de doses diferentes, 
porque cada uma tem sensibilidade diferente ao produto. Dessa forma, 
a correta identificação da praga é essencial para a escolha do produto 
e da dose para que o controle seja eficaz.

CANOINHAS – Cerca de 
500 agricultores reuniram-se na 
quarta-feira, 16, na propriedade 
de Albino Chuppel, em Papan-
duva, para participar de um Dia de 
Campo sobre a cultura do milho. 
O evento foi promovido pela em-
presa Agroeste.

Técnicos agrícolas expuseram 
técnicas de produção dos híbridos 
de milho, população de plantas, 
competição de híbridos e uso de 
fungicidas na cultura do milho.

De acordo com o engenheiro 
agrônomo Auro Bedretchuck, da 
Germinar Insumos Agropecuários, 
o Campo da Agroeste, chamado 
de Programa de Produtividade 
Agroeste (PPA), procura equilibrar 
o investimento considerando todas 
as variáveis que interferem direta-
mente na produtividade do milho, 
como clima, fertilidade do solo, 
finalidade do uso, região e época 
de plantio, nível de investimento, 
entre outros.

A Agroeste possui um con-
siderável banco de germoplasmas, 
o que possibilita lançar híbridos 
competitivos no mercado. Com 
as novas práticas de cultivo, a 
Agroeste mostrou que é possível 
aumentar, e muito, a produção 
nacional de milho. Além disso, 
estabeleceu um novo conceito de 
rentabilidade e lucratividade no 
campo.

Os agricultores que participa-
ram do evento vieram das cidades 
de Mafra, Canoinhas, Três Barras 

e Bela Vista do Toldo. 
“É de extrema importância 

que estas demonstrações técnicas 
ocorram em nossa região, já que os 
híbridos de milho demonstram seu 
potencial em condições climáticas, 
de solo e adubação, que são a nossa 
realidade”, afirma Bedretchuck.

 
TEMPO DE COLHEITA

A colheita do milho começa 
nos próximos dias na região, daí a 
necessidade de se conhecer novi-
dades da cultura. 

Segundo a quarta estimativa 
da Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), divulgada em 
janeiro, a produção das duas safras 
de milho de 2007/2008 deve resul-
tar em 53,369 milhões de toneladas 
de milho. A área cultivada com 

milho na 1ª e na 2ª safras é de 14,3 
milhões de hectares, superior à 
safra anterior em 1,5% (214,8 mil 
hectares). Desse total, o milho da 
1ª safra participa com 67,8% (9,7 
milhões de hectares) e os 32,2% 
(4,6 milhões de hectares) são de 
milho da 2ª safra. Tal aumento foi 
ocasionado pelos bons preços do 
produto, face ao forte crescimento 
da avicultura/suinocultura e das 
exportações. Esse crescimento 
foi limitado pelos bons preços do 
principal produto concorrente, a 
soja, que também apresenta cresci-
mento de área. 

O milho é uma das mais im-
portantes fontes de alimento no 
mundo, tanto que apesar da alta 
produção, Santa Catarina deve 
comprar em 2008 até 2 milhões de 
toneladas do Paraná, do Centro-
Oeste e do Paraguai . Na cadeia 
produtiva de suínos e aves se con-
somem de 70% a 80% do milho 
brasileiro. O Brasil é o terceiro 
maior produtor mundial, com 
produção de aproximadamente 35 
milhões de toneladas (em 2005), 
atrás somente dos EUA (282 mi-
lhões de toneladas) e da China (139 
milhões). No País é plantado em 
duas safras e cultivado em quase 
todo o território nacional – 92% 
da produção se concentra nas 
Regiões Sul (47%), Sudeste (21%) 
e Centro-Oeste (24%).

Safra 2007/2008 está prestes a ser colhida; expectativa é de quebra de recorde

Agricultores de todo o Planalto Norte participaram do Dia de Campo
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 Aniversariantes Bodas de Ouro
24/02 Eunice Gapski
24/02 Luciano Schimidt
24/02 Cláudio Dias Ribeiro
25/02 Jacir de Mello
27/02 Dirceu Francisco 
dos Santos
27/02 Orlando Muller

Thomas Theodorovitz Filho e Célia Pazda Theodorovitz 
(Juca e Célia), comemoram amanhã, cinqüenta anos de 
união e felicidades completados no dia 2 de fevereiro.
Seus 8 filhos, 7 noras e genros, seus 17 netos e mais os 
que ainda com certeza virão, todos em júbilo, agradecem 
a vocês o grande exemplo de amor, união e vida. Juntos, 
rogamos a Deus para que os abençôe. 

Organizações Contábeis de 
Canoinhas e Região recebem o 
Selo Catarinense da Qualidade

Organizações Contábeis da 1ª turma do 
Projeto Qualidade Necessária para a Região 
de Canoinhas, receberão na quarta-feira, 
27, às 19h59min no Restaurante Band Grill 
o Selo Catarinense da Qualidade emitido 
pela Federação dos Contabilistas do Estado 
de Santa Catarina (FECONTESC) e pela 
Diretiva, com aval dos SESCON’s de SC 
(Sindicato Estadual da Categoria). 

Mérito este que é resultado de um tra-
balho anterior das empresas que aderem 
ao Projeto. Elas foram acompanhadas 
por consultores técnicos durante todo o 
processo de implantação do Projeto e são 

conduzidas para a obtenção do Selo. Seus colaboradores são treinados 
na metodologia da gestão participativa (sendo que também recebem 
seu certificado individual de treinamento) para contribuir com o sucesso 
organizacional e cumprimento das rotinas de exigências do Projeto para 
o melhor gerenciamento da organização.

“Muitas Organizações Catarinenses já possuem este Selo. Este 
representa a sua adequação às normas da NBR ISO 9001 e às mo-
dernas tendências de gestão”, como salienta o consultor Geraldo Luiz 
Kalkmann, que comanda a Diretiva.

Implantado em diversas cidades catarinenses, desde o ano 2000, 
o PQN-CTC se consolidou em Canoinhas, onde na ocasião receberão 
o Selo Catarinense da Qualidade as seguintes Organizações Contá-
beis:
  Acácio Pereira – Contabilidade e Assessoria Empresarial Ltda
 Descon Organizações Contábeis
 Escritório Cide Contabilidade
 Ilex Organizações Contábeis e Representações
 JNF Contabilidade Ltda
 JV Contabilidade
 L. J. Dreveck Contabilidade Ltda
 Organizações Contábeis Schick Ltda

A Cerimônia Oficial acontecerá com a participação das entidades 
incentivadoras do projeto: Conselho Regional de Contabilidade de 
Santa Catarina (CRC-SC), FECONTESC, SESCON’s e SINDICONT 
de Canoinhas (Sindicato que representa a Classe Contábil) e com a 
presença de diversas autoridades.

Segundo Kalkmann, o objetivo do PQN-CTC é estimular a adoção 
de novas posturas dentro das empresas, com a quebra de antigos para-
digmas e a introdução de novos conceitos e procedimentos sobre quali-
dade, padronização e atendimento aos clientes externos (os usuários 
dos produtos e serviços) e internos (os colaboradores).

A Filosofia CTC (Comprometimento Total com o Cliente) já ganhou 
tanta repercussão em território estadual que motivou Kalkmann a lançar 
o primeiro livro de sua autoria. O título não poderia ser outro: Qualidade 
Necessária. Nele, o autor apresenta todos os passos do programa e 
oferece orientações básicas para que as Organizações Contábeis pos-
sam se inserir num novo contexto de trabalho e de mercado.

Esta metodologia de gestão via convênio está sendo implantada 
não só em Santa Catarina, mas também já repercutiu no Rio Grande do 
Sul, Paraná e no Rio de Janeiro. Além disso, consolidou duas franquias, 
sendo uma para região de Concórdia (JJ Ribeiro Consultores Associa-
dos) e outra para o Rio de Janeiro (Actuality Consultoria Empresarial).

Mais informações pelo fone (47) 3348.3815 
contato@diretivaconsultoria.com.br

Parabéns a linda Bianca Jouseph Babireski, 
filha de Jociel e Deise, que completa 2 aninhos 

na segunda-feira, 25. Que os anjinhos pro-
tejam seus passos e iluminem seu caminho. 

Seus tios Juliano e Emanuele, juntamente com 
seus pais e avós desejam muitas felicidades.

 Bodas de Algodão
Sião e Vanessa Prado Mussini, com-
pletam um ano de feliz união neste 
domingo, 24. O casal é proprietário da 
Farmácia PRAfarma. “Que a felicidade 
do momento em que o amor despertou 
em seus corações se prolongue por 
toda a vida”.

 Vitor Fernando Owsiany
Agradeço a ti senhor por nos conceder 
um filho perfeito e abençoado, cheio de 
saúde e alegria que hoje, completa 2 anos 
de idade. Que você seja muito feliz e fique 
sempre ao nosso lado. 
Te amamos muito. Seus pais, Maria Sil-
mara Pires e Fernando Owsiany.

Completa 2 aninhos na segunda-feira, 25, 
o pequeno Luis Gustavo. Os papais Jean 

e Saila lhe desejam muita saúde, 
paz e amor.

 Toca do Coelho
Estará aberta, a partir de hoje 
para visitação e alegria da 
criançada, a Toca do Coelho, 
em Três Barras. O horário de 
visita é segunda a sexta–feira, 
das 08h30min às 12 horas, das 
13h30min às 17 horas e das 
19h às 22 horas. Aos sábados, 
domingos e feriados o local ficará 
aberto das 14h às 22 horas. 
A expectativa da prefeitura é su-
perar as 8.540 visitas registradas 
no ano anterior.
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Frigorífico Avita volta a funcionar
Fatma concedeu licença provisória; empresa precisa cumprir série de exigências

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA 

PARA O BIÊNIO 2008-2010

O Presidente da Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de 
Irineópolis, LOURIVAL FEDALTO JUNIOR, no uso de suas atribuições, 
convoca os associados, para Assembléia Geral Extraordinária no dia 27 de 
Fevereiro próximo, ás 19:30 horas, no Clube Valões, para a ELEIÇÃO DA 
NOVA DIRETORIA PARA O BIÊNIO 2008-2010.

Sendo a primeira chamada ás 19:30 horas, segunda  chamada ás 
19:45 horas e a terceira chamada ás 20:00 horas com qualquer número de 
participantes.

        
Irineópolis, 18 de Fevereiro de 2008.

LOURIVAL FEDALTO JUNIOR
PRESIDENTE.

Associação Comercial, Industrial e Agro-
pecuária de Irineópolis- SC

Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Irineópolis - SC

Avenida 22 de Julho nº 111 – Centro 
– Fone: (047) 3625-1115/1100

CEP: 89440-000 - IRINEÓPOLIS – SC 
e-mail: cdl_ipolis@yahoo.com.br

ITAIÓPOLIS - O Frigorífico 
Avita, de Itaiópolis, que havia sido 
embargado em janeiro, obteve esta 
semana uma licença ambiental 
provisória para voltar a operar 
parcialmente. 

No início do ano, por re-
quisição do promotor de Justiça 
de Itaiópolis, Fabiano Medeiros, 
a Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma) foi solicitado a reali-
zar um vistoria no Frigorífico 
Avita para verificar se a empresa 
estava operando sem licença 
ambiental. 

Fiscais da Fatma e policiais 
ambientais foram até o local 
e  confir maram a denúncia . 
O coordenador da Fatma de 
Mafra, Régines Roeder, confir-
mou que o Frigorífico Avita foi 
embargado em função da falta 
de licença ambiental e da ocor-
rência de crimes ambientais, 
como lançamento de resíduos 
sem tratamento diretamente no 
rio e no solo, desvio de um cór-
rego e contaminação do lençol 
freático. 

Foram contratados pela Fatma 
dois laboratórios para analisar as 
amostras do rio e todos os exames 

constataram o crime ambiental. 
O coordenador afirmou que a 

atitude da empresa em lançar re-
síduos sem tratamento no rio cau-
sou um grande impacto ambiental 
ao meio ambiente, prejudicando 
peixes e a saúde das pessoas que 
consumiam a água do rio. 

A empresa foi fechada e 

multada em R$ 400 mil. Um 
Termo de Ajustamento de Con-
duta foi assinado, pelo qual a 
Fatma concedeu um prazo para 
a empresa realizar as adequações 
necessárias.

DUAS PARTES
O projeto foi dividido em 

duas partes - Fase 1 e Fase 2. De 
acordo com Roeder, a empresa 
concluiu a fase 1 e a Fatma au-
torizou parcialmente a empresa a 
voltar a operar com apenas 30% de 
sua capacidade produtiva. 

Foi limitado o consumo de 
água de 50 mil litros por dia, 
sendo que a capacidade total da 
empresa seria de 300 mil litros 
por dia. “A Avita só tem auto-
rização para operar com 50 mil 
litros de água por dia”, explicou 
o coordenador ao site Portal de 
Canoinhas. 

Um processo por crime am-
biental também tramita no Minis-
tério Público da Comarca de 
Itaiópolis. Hoje, o promotor de 
Justiça Pedro Decomain estará 
vistoriando a empresa para verifi-
car se os procedimentos da Fase 
1 do projeto de adequação foram 

A Festa da Carol
Na edição de hoje, pu-
blico algumas imagens 
da bela e animada festa 
de 15 anos de Caro-
line Lezan, dia nove de 
fevereiro na sede do 
Clube Recreativo e Cul-
tural Valões. Ela é filha 
de Wanderlei e Tânia 
Lezan, ele prefeito do 
município de Irineópo-
lis:

realizados. 
A empresa ainda tem um 

prazo de seis meses para concluir 
a Fase 2 do projeto de melhorias, 

e só depois de cumprir todas as 
exigências legais, poderá voltar a 
operar com sua capacidade total 
de produção

Avita abate aves em Itaiópolis
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REGIÃO

Motoristas bêbados 
podem ir a Júri Popular
Ministério Público entende que o motorista que dirigir alcoolizado 
e atropelar alguém teve intenção de matar

CANOINHAS - Os promo-
tores de Justiça de Santa Catarina 
foram orientados a pedir a mesma 
punição de quem é condenado 
por assassinato aos motoristas 
que provocarem um acidente de 
trânsito com morte por dirigirem 
embriagados em alta velocidade ou 
participarem de um racha. Esta é a 
recomendação do Centro de Apoio 
Operacional Criminal (CCR) do 
Ministério Público de Santa Cata-
rina. Na prática, isto significa que 
o motorista será julgado pelo Júri 
Popular, como ocorre com quem 
usa uma arma para matar alguém, o 
que eleva a pena do condenado. 

Ao tratar este tipo de homicí-
dio como doloso (aquele pro-
vocado intencionalmente) o réu 
pode ser condenado a até 30 anos 
de prisão, com pena mínima de 
seis anos. Normalmente, moto-
ristas que provocam mortes nestas 
condições recebem penas mais 
leves, de dois a quatro anos de 
reclusão, pois são enquadrados em 
homicídio culposo (sem a intenção 
de matar). Esta tomada de posição 
do Ministério Público de Santa 
Catarina é uma reação ao número 
crescente de mortes nas estradas, 
especialmente após o Estado ter 
liderado o ranking de acidentes 
fatais no Carnaval. 

O coordenador do CCR, 
promotor Andrey Cunha Amorim, 
ressalta que o Ministério Público 
de Santa Catarina pretende incutir 
na sociedade a idéia de que não 
há diferença entre cometer um 
assassinato com uma arma de 
fogo ou com um veículo quando 
o motorista assume o risco de 

matar alguém. Cada promotor de 
Justiça é independente e, por isso, 
a recomendação não tem o caráter 
vinculante, ou seja, cada caso pode 
ser analisado isoladamente e os 
procedimentos devem ser feitos 
de acordo com a interpretação do 
responsável pelo inquérito. 

Segundo Amorim, o docu-
mento tem o caráter de orienta-
ção, já que há muita divergência 
na interpretação da legislação de 
trânsito e ainda é muito baixo o 
número de motoristas que pro-
vocaram acidentes com morte 
levados ao Júri. 

 
FLAGRANTE

 O documento elaborado pelo 

CCR também orienta os promo-
tores de Justiça a recomendarem 
aos delegados de Polícia a prisão 
em flagrante de motoristas bêba-
dos. “O Ministério Público de 
Santa Catarina quer que o motor-
ista flagrado bêbado, mesmo sem 
provocar um acidente, seja preso 
em flagrante”, reforça Amorim, 
que argumenta: “o Centro de 
Apoio Operacional Criminal en-
tende que há respaldo legal para a 
abertura de um inquérito policial 
ou lavrar um flagrante, não apenas 
o Termo Circunstanciado”, um 
procedimento policial mais sim-
plificado que geralmente resulta 
em punições leves e descarta a 
prisão. 

CLAIR
Em cada espaço deste local tem um pouco de você.
O eco de suas palavras, seu jeito e sua 
companhia...
É difícil para nós trabalharmos com sua ausência.
Você teve um coração que não era seu e nos ensinou 
de tudo um pouco, mas não nos ensinou a lidar com 
a sua falta.
Com certeza a tua marca está em cada coração que 
te conheceu.
É muito triste continuar sem você, mas nos gratifica 
saber que você olha por nós em algum lugar bem 
próximo de Deus.

Carinhosamente
Seus amigos do Cartório de Imóveis

“Passarei por este mundo uma só vez. Assim, todas as boas ações 
que eu possa praticar, e todas as gentilezas que eu possa dispensar 
a qualquer ser humano não devem ser adiadas. Devo aproveitar este 

momento, pois nunca voltarei a passar por este caminho...” 
(Provérbio Oriental)

*Graciane!

Festejou seu aniversário na quarta-feira, 20. 
À ela, desejamos muitas felicidades!

*Céris Marilãne Kubiack

Amanhã você estará comemorando seu aniversário. Neste dia tão 
bonito e especial quero desejar a você, minha querida amiga, saúde, paz, 
amor, amizades, muitas felicidades, muitas realizações, que você realize 
todos os seus sonhos, pois merece que tudo de melhor aconteça em 
sua vida por ser essa pessoa tão maravilhosa e especial. Que Deus te 
abençoe, te proteja e te ilumine sempre. Feliz aniversário minha amiga 
irmã. A você todo meu carinho, amizade e admiração!

*Comunicado:
O Setor de Bloco de Notas Fiscais de Produtor Rural alerta os 

produtores rurais para efetuarem a entrega das notas emitidas em 2007 
e revalidarem as que se encontram em branco até 28 de fevereiro. Caso 
não seja feita a entrega, o produtor esta sujeito a penalidades prescritas 
pela Secretaria da Fazenda. Informações pelo telefone (47) 3629 0066, 
Ramal: 7.

*Ivan Marcelo Promoções e Eventos 
promove mais um bailão de rachar:

Você não pode perder dia 22 de março no Salão de Molas na cidade 
de Major Vieira, baile com Os 4 Gaudérios. Com certeza vai ser outra 
linhagem! 

*Tradicional Baile de Páscoa:
É na S.R.E. Bela Vista, dia 23 de março com o Grupo Reponte. 

Imperdível! 
A Sociedade Bela Vista esta com uma programação fantástica

 para esse ano, com ótimos eventos. Aguarde!

Ministério Público entende que crime assemelha-se a homicídio doloso
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Polícia Civil abre 900 
vagas em Santa Catarina
Concurso público tem validade de dois anos; não há previsão de vagas para Canoinhas

Prisão em flagrante
Na manhã de sábado, 16, a 

Polícia Militar de Três Barras prendeu 
adois homens em flagrante. Eles foram 
flagrados tentando furtar chapas de 
alumínio que cobrem a antiga granja 
da Coopercanoinhas, no bairro Alto 
do Mussi, em Três Barras. No mesmo 
dia, foram presos outros dois rapazes, 
acusados de receptação dos produtos 
furtados. Os quatro foram recambiados 
ao Presídio Regional de Mafra, onde 
ficarão a disposição da Justiça.

Na tarde de segunda-feira, 18, 
o dono de um ferro velho, localizado 
no Alto do Mussi, foi detido em fla-
grante. Foram encontradas chapas de 
alumínio dentro do estabelecimento 
que supostamente seriam da cobertura 
do mesmo barracão. O rapaz também 
foi recambiado para o Presídio Re-
gional de Mafra.

Furto
Na tarde de quarta-feira, 20, uma 

mulher de 32 anos, proprietária de 
um bar localizado na avenida Expe-
dicionários, comunicou que durante 
a madrugada, quando foi abrir seu 
comércio, notou que a porta havia 
sido arrombado e do seu interior 
havia sido furtado um freezer, marca 
Cônsul, grande quantidade de bebi-
das do estoque, um aparelho de som 
marca CCE, um aparelho de televisão 
marca CCE, além de outros objetos 
e roupas que estavam no interior do 
bar. No local foi elaborado o Boletim 
de Ocorrência. Os assaltantes não 
foram localizados.

Polícia de Major Vieira 
prende foragido

MAJOR VIEIRA – Na noite de 
sábado, 16, a Polícia Militar de Major 
Vieira deteve Jose Aldair Farias, que 
possuía dois mandados de prisão expe-
didos por duas Comarcas. Farias tem 
várias passagens pela Policia por furto, 
roubo e tentativa de homicídio.

Farias é considerado de alta 
periculosidade. Ele for preso depois 
de dias de investigação empreendida 
pelos militares de Major Vieira.

Suspeita de 
exploração sexual 
em Major Vieira
MAJOR VIEIRA - Duas adolescentes 
foram flagradas na madrugada de 
quarta-feira, 20, servindo bebidas 
alcoólicas em uma garagem que 
funcionava como bar no centro de 
Major Vieira. 
O Juizado da Infância e Juventude da 
Comarca de Canoinhas suspeita que 
as duas menores estavam também se 
prostituindo no local ou fazendo pro-
gramas fora do estabelecimento. 
No momento da batida as duas adoles-
centes de 17 anos estavam no balcão 
do suposto bar, que estava de portas 
fechadas, servindo bebidas alcoólicas 
aos supostos clientes. O dono do bar 
e a esposa dele foram presos em 
flagrante. O Conselho Tutelar vinha 
investigando o local há meses, mas em 
outras vistorias nenhuma adolescente 
foi encontrada no local. 
Uma das garotas que estavam no 
bar era de Papanduva e a outra de 
Canoinhas. Pelo menos uma delas 
teria confirmado que se prostituía, 
porém fora do estabelecimento.

CANOINHAS – Na segunda-feira, 18, 
abriram as inscrições para o concurso público 
da Polícia Civil que oferece 900 vagas para 
as carreiras de delegado de polícia, escrivão, 
comissário de polícia, escrevente e investiga-
dor policial. “Trata-se do maior concurso já 
realizado pela Polícia Civil de Santa Catarina”, 
destaca o secretário da Segurança Pública do 
Estado, Ronaldo Benedet. 

As inscrições se estendem até 19 de março 
e só podem ser feitas via Internet no site www.
acafe.org.br link ‘inscrição on-line’. As provas 
objetivas acontecem em abril. O efetivo da PC 
hoje é de 3 mil policiais. As provas vão acontecer 
nas cidades de Blumenau, Chapecó, Criciúma, 
Florianópolis, Lages e Joinville.

O primeiro edital assinado foi para a carreira 
de delegado de polícia substituto. O concurso 
foi dividido em cinco fases eliminatórias e/ou 
classificatórias. Além das provas objetiva, de 
capacidade física e oral estão previstas avaliação 
psicológica e de investigação social. São 150 
vagas. A taxa de inscrição é de R$ 100 e a prova 
objetiva acontece em 6 de abril. Os candidatos 
devem ter graduação em Direito.

Para as carreiras de escrivão de polícia e 
comissário de polícia é necessário diploma de 
ensino superior em qualquer área. Já as car-
reiras de escrevente e investigador a habilitação 
exigida é conclusão do Ensino Médio. 

São 270 vagas de escrivão; 30 de comissário; 
120 de escrevente policial e 330 de investigador 
policial. O concurso foi dividido em quatro 
fases eliminatórias e/ou classificatórias. A prova 
objetiva acontece no dia 13 de abril. A taxa de 
inscrição é de R$ 80 para as carreiras de nível 

superior e R$ 60 para as de nível médio. 
O concurso público tem validade de dois 

anos, a contar da data de publicação do resul-
tado final no Diário Oficial, podendo ser pror-
rogado por igual período, a critério da SSP.  Não 
há previsão de vagas para Canoinhas.

Benedet assina edital ao lado do chefe da PC de Santa Catarina Maurício Eskudlark: maior concurso do Estado
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Chuva forte pode ter contribuído; motoristas foram parar no hospital

REGIÃO

Dois acidentes envolvendo 
caminhões na 280

TRÊS BARRAS/CANO-
INHAS – A chuva que caiu forte 
na tarde de sexta-feira, 15, na 
região, pode ter contribuído para a 
ocorrência de dois acidentes.

O primeiro aconteceu por 
volta das 15 horas no trevo de 
acesso a Três Barras pela BR-280. 
Um caminhão Mercedes-Benz, 
placas de Joinville, capotou ao 
tentar contornar o trevo.

Além do motorista Valdir 
Lopes dos Santos, de 30 anos, 
havia mais dois passageiros no 
caminhão, Laércio Pereira da Silva, 
de 19 anos, e Adriano de Oliveira, 
de 18 anos.

Valdir foi encontrado pelos 
bombeiros inconsciente e foi 
levado para o Hospital Santa Cruz. 
Laércio e Adriano foram leva-

dos pelos bombeiros tresbarren-
ses para o Pronto Atendimento 
de Três Barras para observação 
médica.

O caminhão que transportava 
uma carga de laje pré-fabricada de 
Garuva a Canoinhas ficou destruí-
do. O tacógrafo parou em 80 km 
por hora.

Valdir recebeu alta no dia 
seguinte.

FREADA BRUSCA
Pouco mais de uma hora 

depois de ter sido registrado o 
capotamento, outro acidente foi 
registrado na SC-280, no trecho 
entre Canoinhas a Porto União, 
nas proximidades da localidade 
de Pedra Branca. Uma carreta 
fechou a pista após frear brusca-

mente no sentido Porto União a 
Canoinhas.

O motorista Josney Pickisius, 
33 anos, disse à Polícia que na sua 
frente, no mesmo sentido, viajava 
uma motocicleta e que o condutor 
freou, obrigando-o a frear brusca-
mente a carreta.

Com a freada brusca, o ca-
valinho da carreta bateu no bar-
ranco às margens da rodovia. O 
motorista da carreta teve vários 
ferimentos leves e teve de ser 
levado ao Hospital Santa Cruz. O 
motociclista não foi visto. Como 
a carreta ficou enviesada, a pista 
ficou interditada por pelo menos 
uma hora e meia.

A carreta tem placa de Su-
zano-SP e o cavalinho tem placas 
de Mafra. 

Parabéns Especial
18 - Karina Skorka 

20 - Jaqueline Maron 
25 - Goreti Protska

Parabéns especial 
a LEAnDRo Sto-

CLoSkA QUiLAntE 
que completará idade 

nova amanhã. Paz, 
saúde e felicidade é o 
que deseja sua família 

e amigos. 

Esta princesinha é BiAnCA, filha de Éder e Marina, que completou 
seu primeiro aninho no sábado, 16, e recebeu muitos abraços e 

beijinhos de toda a família na ADC Rigesa, onde foi realizada a festa. 
Que Deus e os anjos te protejam.

Entrega dos alimentos arrecadados pelo CDL de Três Barras com a 
palestra na segunda-feira, 11, ao Hospital Félix da Costa Gomes. 

Valeu pela iniciativa!

Parabéns
16 - Ederson Andre Gondarski 
17- Ana Margarete Ribeiro
18 - Emerson Moreira Borges
18 - Janete Verônica Spitzner
19 - Maria de oliveira
19 - Rosemere Welk

20 - Laudecir Maciel
20 - Lizete Weklak
20 - Sonia Gassner
22 - Silvano Creschechen

Foto tELLi

Foto tELLi

Foto tELLi

Caminhão tombou no trevo Carreta ficou atravessada na SC-280
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Reportagem do CN teve acesso a parte da auditoria de mais de 900 páginas, que apontou série de suspeitas 
de irregularidades na administração de Orlando Krautler; documentação foi encaminhada ao MPSC e ao TCE

CANOINHAS – Iniciada em 
janeiro de 2006, auditoria contrata-
da pela prefeitura de Canoinhas 
junto a empresa privada LJ Audi, 
detectou uma série de supostas 
irregularidades que juntas ultrapas-
sam R$ 1,94 milhão.

O CN teve acesso à parte do 
relatório que ultrapassa 900 pá-
ginas, e que foi encaminhado ao 
Ministério Público e ao Tribunal de 
Contas na semana passada.

O Ministério Público não fala 
sobre o assunto.

As acusações pesam, sobre-
tudo, sobre o setor administrativo 
da prefeitura. A parte do relatório 
a que o CN teve acesso refere-
se especificamente a suspeitas 
sobre dois fundos específicos, 
que correspondem a duas contas 
bancárias – os fundos de saúde e 
ação social. Embora a prefeitura 
contribua substancialmente com 
estes fundos, o grosso do di-
nheiro vem do Governo Federal. 
Somente em 2004, último ano 
do governo de Orlando Krautler 
(DEM), foram destinados pela 
União R$ 1,3 milhão para o fundo 
da Saúde e R$ 1,27 milhão para a 
ação social.

Em relação aos fundos de 
saúde e ação social, que seriam 

CONTAS PÚBLICAS/ CANOINHAS

Auditoria aponta sumiço 
de mais de R$ 1,9 milhão

parte de todo a apuração, va-
lores teriam sido depositados 
nos fundos, mas não teriam 
s ido contabi l izados.  Outra 
situação detectada, segundo a 

auditoria, foram lançamentos 
no s is tema que não ter iam 
entrado no fundo e casos de 
dinheiro que entrou na conta do 
fundo, mas que não foi contabi-

lizado no sistema da prefeitura. 
Este mesmo dinheiro teria sido 
retirado do banco sem que hou-
vesse registro contábil algum. 
Os extratos resgatados pelo 
Banco onde havia as contas, 
mostram uma movimentação de 
mais de R$ 1,94 milhão supos-
tamente não-contabilizado, em 
dois anos, relacionado exclusi-
vamente aos fundos de saúde e 
ação social.

APURAÇÃO DUROU 
DOIS ANOS

A auditoria da LJ Audi foi 
concluída em meados de 2006. 
Todo o material foi encaminha-
do ao Tribunal de Contas e ao 
Ministério Público. Os papéis re-
tornaram a prefeitura em março 
de 2007, com uma recomenda-
ção para que a prefeitura fizesse 
uma tomada de contas especial. 
Como ninguém na prefeitura 
sabia o que o termo signifi-
cava, a LJ Audi foi recontratada 
para prestar assessoria. Daí, 
descobr iu-se  que a  tomada 

correspondia a criação de uma 
sindicância interna, formada por 
funcionários da administração 
para investigar as supostas ir-
regularidades.

A sindicância teria prazo de 
seis meses para trabalhar, mas 
acabou arrastando os trabalhos 
para nove meses. A comissão 
chamou todos os envolvidos 
nas denúncias. “Alguns compa-
receram, outros não”, diz um 
dos membros da sindicância. De 
efeito prático não teve nenhum. 
A conclusão da sindicância foi 
de que não houve colaboração 
por parte da administração pas-
sada no sentido de esclarecer a 
questão.

Este parecer seguiu para o 
Tribunal de Contas do Estado e 
o Ministério Público juntamente 
com cópias do relatório. A princi-
pal prova apontada pela auditoria 
são os extratos bancários em 
desacordo com os balanços con-
tábeis da prefeitura no período 
investigado.
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Levantamento da auditoria realizada na prefeitura foi encaminhado ao Ministério Público, mas depende dos promotores para tornar-se processo
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CONTAS PÚBLICAS/ CANOINHAS

Contas de 2004 tiveram 
parecer desfavorável

Das oito contas apresentadas nas duas admi-
nistrações de Krautler, apenas uma permanece com 
parecer pela rejeição, emitido pelo TCE.

O Tribunal aponta o não-cumprimento a ob-
rigações de despesas nos dois últimos quadrimestres 
do mandato, não cumpridas integralmente no ex-
ercício ou que tinham parcelas a serem cumpridas 
no exercício seguinte, sem que houvesse suficiente 
disponibilidade de caixa, além da não-aplicação 

do percentual mínimo de 60% dos 25% resultante 
de impostos na manutenção e desenvolvimento 
do ensino fundamental, dentro dos recursos da 
educação.

O pedido de reapreciação das contas permanece 
em aberto no TCE. 

As contas de 2000 e 2003 foram aprovadas em 
segunda apreciação. A princípio, os pareceres haviam 
sido pela rejeição.
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SICOOB - SC  COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
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SICOOB - SC  COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL 
DO VALE DO CANOINHAS

CN Correção
• Ao contrário do publi-

cado na edição do dia 8 de fe-
vereiro, a palavra campus deve 
ser usada apenas no singular. O 
plural de campus é campi.

• Ao contrário do publi-
cado na edição do dia 15 de 
fevereiro, a advogada e jornalista 
Bianca Neppel não aniversaria 
no dia 13/02, mas sim, no dia 
22/01. No dia 13/02 aniversaria 
seu marido, Gilberto.

Oração do 
Espírito Santo

Espírito Santo, Vós que 
me esclareceis tudo, Vós que 
iluminais todos os caminhos, 
Vós que me dais o Dom di-
vino de perdoar e esquecer o 
mal que me fazem, eu quero 
neste curto diálogo agradecer 
por tudo e confirmar mais 
uma vez que eu jamais quero 
me separar de Vós por maior 
que seja a ilusão matrial. 
Quero sim, fazer tudo para 
alcançar a glória de Deus. 
Amém.

Por uma graça alcançada. 
VJSFS.
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Campeonato 
Interiorano

3ª Copa Fuck (Futebol Máster)
Na terça-feira, 19, na sede da Liga Esportiva Cano-

inhense foi realizada a primeira reunião da 3.ª Copa Fuck 
de futebol máster, quando compareceram os represen-
tantes das seguintes equipes: Souza & Souza, Fuck, 
Ajax, Atlético São Cristóvão e Siticom.

Os jogos serão realizados no campo do Fuck, aos 
sábados à tarde. Para participar desta competição os 
clubes deverão retirar o alvará ao custo de R$ 50, vá-
lido por um ano. A taxa de arbitragem é de R$ 35 por 
time e jogo, mais uma taxa de R$ 5 para utilização dos 
vestiários. 

Podem participar do Máster atletas que tenham 
nascidos até o ano de 1972, ou seja, idade mínima 36 
anos.

Os dirigentes precisam apanhar na Liga a lista de 
inscrições de atletas. Nessa lista, além dos nomes dos 
jogadores deve constar o nome do dirigente e número 
do seu telefone.

O presidente da Liga, Juventino Santos Sobrinho, 
e os promotores desta competição esperam contar com 
mais times, o que deve ter acontecido ontem na segunda 
reunião. Essa competição não deixa de ser o campeonato 
de veteranos. Serão premiadas com troféus o campeão, 
o vice e o terceiro colocado. Participem, esporte é lazer, 
é saúde, é diversão. Não fique de fora dessa promoção. 
Vale a pena competir.

Falcão ameaçado de 
suspensão

JARAGUÁ DO SUL – O 
simples fato de o ala Falcão, 
principal jogador do time de 
futsal da Malwee Jaraguá, 
ter defendido o Corinthians 
Paulista em partida amistosa 
com o Pinocho, da Argentina, 
ano passado, pode lhe custar 
uma suspensão de seis me-
ses por parte da Confedera-
ção Brasileira de Futebol de 
Salão (CBFS). Se isso ocor-
rer, o jogador só irá retornar 
às quadras às vésperas do 
Campeonato Mundial de Futsal, em outubro, nas cidades 
de Brasília e Rio de Janeiro.

A partida ocorreu no dia 20 de novembro, na quadra 
do ginásio do Parque São Jorge. “Estava tudo organizado 
e divulgado. A Gaviões da Fiel já tinha programado a 
festa também, não tinha como voltar atrás”, comentou o 
craque que participou do jogo à revelia da CBFS. “Não 
imaginava que a coisa fosse tomar esta dimensão”.

Bastiões e os Véios 
na decisão

SÃO BENTO DO SUL – Os Bastiões e Os Véios 
farão a final do Campeonato Interno de Futebol Suíço 
do Grefisa, amanhã, às 17 horas, no campo da Fiação 
São Bento. Na primeira semifinal disputada no final de 
semana, Os Bastiões derrotou o Milan, por 2 a 1, com 
dois gols de Sidnei, descontando Maycon. No outro jogo, 
Os Véios golearam o Sangue de Campeão por 4 a 1, 
com dois gols de Laudecir e dois de Geraldo, enquanto 

que o gol de honra  do Sangue de Campeão foi anotado 
por Marcos.

O árbitro da final será Rogério Ribeiro. Dia 16 
aconteceu o Torneio Interno de vôlei feminino, com a 
participação de 12 equipes, sagrando-se campeã a dupla 
Roseli e Elenice; em 2º lugar, Lucinha e Luciane e em 3º, 
Vera e Lucitânia. Amanhã, as partidas de vôlei masculino 
acontecem a partir das 15 horas, com  previsão de 20 
equipes participantes.

                                                

4º Campeonato de Kart
JOINVILLE – Iniciou no sábado, 16, no Kartódromo 

Internacional de Join-
ville, o 4º Campeonato 
de Kart.O título da 
temporada 2008 será 
disputado em  sete 
etapas, nas cidades de 
Joinville e Pinhais-PR. 
Neste ano a disputa 
terá 30 competidores, 
divididos em dois gru-

pos de 15 pilotos cada prova. Após a 5ª etapa serão 
conhecidos os 15 melhores colocados que disputarão o 
título, sendo campeão o piloto que fizer o maior número 
de pontos nas duas provas finais.

Bolão 23
RIO NEGRINHO – O Clube de Bolão Rio Negrinho 

sagrou-se, no final de semana, bicampeão da 3.ª Copa 
Rio Negrinho de Bolão 23, numa competição que reuniu 
equipes de alto nível, dentre as quais a Tupy de Joinville, 
campeão estadual da série ouro, Indaial, vice-campeão 
estadual da série ouro, Weg, de Jaraguá do Sul, campeã 
dos Jogos Abertos, além de São Bento do Sul, campeão 
estadual da série bronze.

Jogão no domingo
Flamengo e Botafogo propiciarão uma grande par-

tida na disputa pela Taça Guanabara, válida pelo 1º turno 
do Campeonato Carioca. O Maracanã deverá receber um 
público recorde, dada a importância da competição.

Libertadores
Após um jejum de 23 anos, o Fluminense volta 

a participar da Libertadores da América. Jogando na 
quarta-feira, 20, em Quito, contra o Liga Desportiva 
Universitária (LDU), o tricolor ficou no empate de 0 a 0. 
O jogo aconteceu no Estádio Casa Blanca, onde o time 
brasileiro passou por um sufoco danado, principalmente 
no primeiro tempo, quando o LDU dominou totalmente as 
ações só não goleando o adversário graças a excepcional 
atuação do jovem goleiro Fernando Henrique (que não 
é Cardoso). Por incrível que possa parecer, no primeiro 
tempo o Fluminense chegou a primeira e única vez ao 
gol do LDU, aos 42 minutos, com um chute forte de 
fora da área que o goleiro espalmou para escanteio. No 
segundo período o tricolor ameaçou uma reação, porém 
insuficiente para vencer a partida. O Fluminense havia 
participado apenas três vezes da Libertadores.

Tchau . . . 

No domingo, 17, aconteceu a abertura do Campeonato Interiorano 
2008, do programa Esporte e Lazer no Campo. 

Os jOgOs da 1ª rOdada e Os resultadOs:

Em Rio dos Pardos    - chave  A – Havaí  5 x 0 Barcelona
Em Fartura                 - chave  B -  Universo 0 x 4 Matonense
Em Marcílio Dias       - chave  C -  Souza & Souza 4 x 0 Flamenguinho
Em Salto Água Verde  - chave C -  Primavera 2 x 1 Pinheirinho
Em Entre Rios             - chave D -  Grêmio Entre Rios 5 x 2 Pinheiros
Em Paula Pereira        - chave D -  Lagoa 2 x 3 União São João

Os times começaram quentes. Tivemos quatro goleadas

Neste dOmiNgO, 27,  pela 2ª rOdada jOgam:

Em Sereia, pela chave A - Barcelona x São Lourenço
Em Anta Gorda, pela chave B – Matonense x Nova Era
Em Boa Vista, pela chave C – Pinheirinho x Souza & Souza
Em Santa Emídia, pela chave C – Flamenguinho x Primavera
Em Pinheiros, pela chave D – Pinheiros x Lagoa
Em Salto Água Verde, pela chave D – União São João x Grêmio 
Entre Rios

      Os desportistas podem ter a certeza de bons jogos onde des-
pontarão ótimos jogadores como vimos por ocasião do Torneio Início. 
Vale apenas assistir e prestigiar os nossos clubes do interior. É deles 
que podemos sair para a formação de um time da cidade, não tenham 
dúvidas.

Botafogo recebe convite
O Botafogo de nossa cidade foi convidado pela Liga Ma-

frense para disputar o campeonato 2008 daquela entidade. A 
diretoria do alvinegro deve ter feito uma reunião nesta semana 
para analisar a proposta e apresentar a sua contraproposta. Se-
ria uma boa a participação do Botafogo, pois o time está parado, 
e caso a equipe faça seus mandos de jogos no Ditão que foi 
liberado pelo diretor da F.M.E., o desportista canoinhense terá 
a oportunidade de assistir e reviver bons jogos dos tempos idos. 
O presidente Schmidt está entusiasmado. Na próxima semana 
daremos outros detalhes. Caso o Botafogo desista de participar 
desse campeonato sugerimos que monte um time de veteranos 
e participe da 3.ª Copa Fuck.

Excursão do Figueirense
 FLORIANOPOLIS – O Figueirense recebeu convite e deve levar à 

Suíça, em março, a equipe campeã da Taça São Paulo de Juniores. Na 
agenda, um torneio com três ou quatro partidas.
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Novo prazo agora é de três meses
Direção da Adosarec garante que desta vez prazo será cumprido

LOCAL

Acadêmicos de 
Marketing da UnC 
organizam Feira 
de Serviços

CANOINHAS - Uma equipe do 
Centro de Hematologia e Hemote-
rapia de Santa Catarina (Hemosc) 
coordenada pela diretora geral da 
entidade, Denise Gerent, esteve 
na sexta-feira, 15, em Canoinhas, 
para acertar com a Associação dos 
Doadores de Sangue de Canoinhas 
e Região (Adosarec) e a gerência 
regional da Saúde, a instalação do 
Banco de Sangue do Hospital Santa 
Cruz.

A construção está pronta há 
mais de dois anos, mas por conta 
de um impasse burocrático entre 
o Governo do Estado e a Funda-
ção de apoio ao Hemosc e Cepon 
(Fahece) não havia liberação de 
verba para compra dos equipamen-
tos necessários para a coleta do 
sangue, nem para contratação de 
funcionários. A pendenga, de acordo 
com Denise, se refere a um contrato 
de gestão compartilhada inexistente 
entre Fahece e Governo do Estado 
até o final de 2007, quando, enfim, 
o contrato foi assinado.

Sem este contrato, a Fahece se 
recusava a ir adiante na implementa-
ção do Banco de Sangue. A pressão 
deu certo e o Governo cedeu.

BANCO DE SANGUE

Segundo o presidente da 
Adosarec, Silmar Golanovski, a 
compra dos equipamentos já foi 
autorizada. “Alguns destes equipa-
mentos são importados e podem 
levar até 60 dias para chegar aqui, 
daí a Fahece ter pedido 90 dias de 
prazo”, explica Golanovski.

Os profissionais que atuarão 
no Banco de Sangue do Hospital 
Santa Cruz já estão treinados, aptos 
a trabalhar. A contratação deles será 

feita pelo Hemosc nos próximos 
meses.

PREJUÍZO E 
MANIFESTAÇÕES

Ninguém sentiu mais falta do 
Banco de Sangue do HSC do que 
a Adosarec, que congrega mais de 
três mil doadores de sangue. Em 
junho passado, em mais um protesto 
que pedia um posicionamento do 
Estado, Orestes Golanovski, maior 

doador de sangue do mundo, se-
gundo o Guiness, fez sua doação 
de número 188 no calçadão da 
Felipe Schmidt ao lado de Herderth 
Zimmermann, 18 anos, que fez sua 
primeira doação. Como um grito de 
desespero, o ato comoveu a cidade. 
Mais de 300 pessoas acompanharam 
o manifesto que culminou na Se-
cretaria de Desenvolvimento Re-
gional (SDR), onde as duas bolsas de 
sangue foram entregues ao gerente 
de Desenvolvimento Sustentável e 
Agricultura Hilário Damaso.

O Banco de Sangue do Hospital 
Santa Cruz foi fechado em setembro 
de 2005 por não estar adequado 
às normas da Vigilância Sanitária 
Estadual. Somente em 2007, foram 
transportados 987 doadores para 
Joinville, 711 para Curitiba, 70 para 
União da Vitória, e 22 para Blume-
nau, todas viagens custeadas pela 
Adosarec. Despesas que ultrapas-
sam R$ 70 mil.

 A Associação, no entanto, não 
tem mais recursos para manter as 
viagens, tanto que há mais de um 
ano a extensão da Associação em 
Três Barras teve de ser fechada por 
falta de recursos. 

CANOINHAS - Os acadêmicos 
da 4.ª fase do curso de Gestão de 
Marketing da UnC Canoinhas/Porto 
União realizaram na sexta-feira, 15, 
a 2.ª Feira de Marketing de Serviços 
na UnC centro. Nos estandes, foram 
apresentadas sugestões de serviços 
inovadores que podem ser ofertados 
na região. A atividade fez parte da 
disciplina Marketing de Serviços, minis-
trada pelo professor Eduardo Mota. 

Os trabalhos apresentados 
foram: um “cyber café” (cafeteria 
com internet); um Bar Temático, uma 
Companhia de Teatro para empre-
sas, uma Agência de Investigação 
e uma Consultoria para Produtos 
Românticos. 

Mota elogiou a qualidade dos 
trabalhos dos acadêmicos. “Foi mui-
to bom. Eles conseguiram mostrar 
o que era cada serviço, aplicando a 
teoria na prática”. 

Em três aulas os acadêmicos 
elaboraram os trabalhos e organizaram 
o evento. Muitas pessoas que não 
eram do curso visitaram os estandes. 

Herbert e Golanovski no último protesto em junho passado
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A um voto da cassação

Atendimento médico nos postos suspenso

Governador Luiz Henrique tenta de todas as formas manter-se no poder; três ministros votaram pela cassação

Com agências de notícias

CANOINHAS – Governa-
dor Luiz Henrique da Silveira 
(PMDB) tem passado por seus 
piores dias. Depois de na semana 
passada três dos sete ministros 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) terem votado por sua 
cassação, a atenção da admin-
istração tem se voltado para a 
defesa, tanto que dois de seus 
secretários – Antonio Gavaz-
zoni e Ivo Carminati – estão 
em Brasília tentando reverter a 
situação.

Em entrevista na terça-feira, 
19, ao repórter Renato Igor, da 
TV COM e CBN Diário, LHS 
procurou aparentar tranqüili-
dade sobre o desfecho da ação 
movida pela coligação Salve San-
ta Catarina, em 2006. O processo 
pede a cassação do seu diploma 
por abuso de poder político e 
econômico durante a campanha 
eleitoral (veja quadro). 

LHS disse estar tranqüilo 
quanto a reversão do quadro. 
“Do que me acusam? Me acusam 
de abuso do poder. Que eu teria 
sido reeleito por ter abusado do 
poder. Acontece que eu deixei 
o governo no prazo de desin-
compatibilização. Fui o único 
governador que renunciou ao 
mandato, exatamente porque 
eu não aceito reeleição sem 
desincompatibilização”, defen-
deu-se.

LHS está certo quanto a 
desincompatibilização, mas não 
quanto ao uso da máquina. Con-
forme noticiou o CN em junho 
de 2006, às vésperas do pleito, 
LHS participou da segunda inau-
guração do asfalto que liga o 
centro de Canoinhas ao distrito 
de Marcílio Dias.

Na ocasião, LHS alternava 
e misturava a campanha pela 
reeleição e inauguração de o-
bras. A obra do asfalto de acesso 

De acordo com o ministro 
José Delgado, o uso indevido 
dos meios de comunicação pelo 
então candidato Luiz Henrique 
estaria comprovado por pro-
paganda ilegal do governo es-
tadual efetuada entre o segundo 
semestre de 2004 até junho de 
2006.

Delgado fundamentou seu 
voto nas provas constantes dos 
autos que, segundo ele, confir-
mam o entendimento manifesta-
do pelo voto vencido do relator 
no Tribunal Regional. Ele leu os 
títulos de matérias publicadas em 
jornais e revistas de Santa Cata-
rina, para demonstrar a ocorrên-
cia de propaganda antecipada 
em benefício da candidatura de 
Luiz Henrique.

Ao votar pela impugnação 
do diploma de Luiz Henrique, o 
ministro salientou que “em todos 
os jornais anexados aos autos 
há propaganda com destaque, 
detalhada, contendo selo do 
Governo do Estado de Santa 
Catarina, com a expressão 
“Santa Catarina em Ação”, com 
retratos de servidores e com 
elogios às ações governamen-
tais”.

O fato afrontaria a Lei das 
Eleições, que considera conduta 
vedada aos agentes públicos em 
campanha eleitoral, “a autoriza-
ção de publicidade institucional 
dos atos, programas, obras, ser-
viços e campanhas dos órgãos 
públicos federais, estaduais ou 
municipais, ou das respectivas 
entidades da administração in-
direta, salvo em caso de grave 
e urgente necessidade pública, 
assim reconhecida pela Justiça 
Eleitoral”.

> VOTO DO 
RELATOR 

Com Agência RBS, Jornal A 
Notícia e Gazeta de Joinville

1 Propaganda eleitoral fora do prazo e 
promoção pessoal com dinheiro público 
(campanha institucional “Santa Catarina 
em Ação”, entre 2004 e 2006), abuso de 

poder econômico (envio de projeto à AL em outu-
bro de 2006, durante o segundo turno, isentando 
do IPVA motos com até 200 cilindradas) e pro-
paganda eleitoral ilegal (publicação, por jornais 
do interior, do caderno “40 Anos de Mudanças”, 
no primeiro semestre).

2 O processo ficou parado durante seis 
meses depois do voto do relator José 
Delgado pela cassação de Luiz Henrique 
e de um pedido de vista. O julgamento, 

no plenário do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
foi retomado na quinta-feira, 14. Mais dois mi-
nistros – Ari Pargendler e José Gerardo Grossi 
– votaram pela perda do cargo. 

3 O ministro substituto Marcelo Ribeiro, que 
entrou no lugar do titular Carlos Eduardo 
Caputo Bastos pediu vista, suspendendo 
a sessão. Além de Ribeiro, faltam votar os 

ministros Carlos Brito e Cezar Peluso. No caso 
de empate, vota também o presidente do TSE, 
Marco Aurélio Mello. A votação não tem data 
para ser retomada.

> ENTENDA O PROCESSO 
A coligação Salve Santa Catarina (de Esperidião Amin), adversária na eleição de 2006, entrou com uma ação contra a diplomação de Luiz Hen-
rique da Silveira (PMDB) e do vice Leonel Pavan (PSDB) por abuso do poder político e econômico durante a campanha, argumentando que teria 

desequilibrado a disputa e tornado a eleição inválida.

São trêS aS acuSaçõeS

O ministro Marcelo Ribeiro 
adiantou a reportagem do jornal 
A Notícia que pretende apresentar 
seu voto em breve, mas pratica-
mente descartou que fizesse isso 
ontem (até o fechamento desta 
edição, no fim da tarde de ontem, 
Ribeiro não havia se pronunciado). 
As sessões do TSE acontecem 
sempre às terças e quintas-feiras.

Os advogados da coligação 
“Salve Santa Catarina”, Larissa 
Waldow e Jackson Domenico 
estiveram na terça-feira, 19, com 
Ribeiro. O ministro também rece-
beu, na mesma tarde, o advogado 
de LHS, João Linhares. 

Domenico disse ter saído 
otimista da reunião com o minis-
tro. “Estou confiante porque os 
ministros que ainda faltam votar 
sempre foram muito criteriosos ao 
analisar o conjunto probatório de 
autos semelhantes a este caso”. O 
advogado se refere aos ministros 
Marcelo Ribeiro, Carlos Ayres 

Expectativa é de que votação 
seja retomada em breve

Britto e Cezar Peluso que irão 
decidir o destino de LHS.

Segundo o advogado Gley 
Sagaz, responsável pela instrução 
de denúncia com quase 200 pági-
nas, o caso é grave e as provas são 
incontestáveis.

ao município de Bela Vista do 
Toldo na SC-423, com extensão 
de 4,6 quilômetros chegou a ser 
inaugurada sem sinalização e 
acostamento.

Circular com a programa-
ção da visita de Luiz Henrique 
pela região, foi distribuída uma 
semana antes pela Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
de Canoinhas (SDR). O docu-
mento  evidenciava timbre do 
Governo do Estado e descre-
via o Gabinete do secretário 
regional como local de onde 
foi emitida.

Como governador licencia-
do, Luiz Henrique era proibido 
por Lei de usar da máquina esta-
tal para fazer viagens e participar 
de eventos.

traNQuILIDaDe
LHS se disse tranqüilo quan-

to ao processo. “Até porque essa 
matéria não se esgota na decisão 
do TSE. Se essa votação for 
desfavorável, temos ainda os em-
bargos ao próprio TSE. E, além 
disso, tem uma longa batalha 
jurídica no Supremo Tribunal 
Federal, se ainda assim nos em-
bargos no TSE não obtivermos 
vitória”, disse na entrevista. 

LHS rechaçou prontamente 
a idéia de renúncia – “É uma 
barbaridade. Somente detur-
pado é que pode pensar nisso. 
Primeiro, porque eu renunciaria? 
Eu sei que eu vou ganhar. Mas 
vamos admitir que eu achasse 
que eu ia perder, porque renunci-
aria? A cassação do meu diploma 
não envolve em perda de direito 
político, não tem no processo 
nenhuma sanção de perda de 
direito político. Admitamos que 
eu perca o diploma, e o tribunal 
determine nova eleição. Eu sou 
candidato, porque é dentro do 
meu mandato. E aí eu vou ser 
candidato, mas com muito mais 
prazer”.

LHS em campanha discursando durante inauguração do asfalto de Marcílio Dias

Decisão no voto de Ribeiro
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Novas regras já 
estão valendo

GERAL

CANOINHAS – As novas regras da telefonia 
celular entraram em vigor na quinta-feira, 14. De 
acordo com a Agência Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel), o objetivo das mudanças é adequar o 
atendimento das operadoras de telefonia ao Código 
de Defesa do Consumidor e reduzir o número de 
reclamações do setor.

As mudanças vão permitir que os clientes tenham 
mais facilidade para cancelar a linha do celular, maior 
proteção contra cobranças indevidas, prazos maiores 
para a utilização de créditos em aparelhos pré-pagos 

e ainda um contato mais fácil e direto com as presta-
doras deste serviço.

Pela nova resolução, no prazo de dois anos, será 
necessária a instalação de uma loja em cada micror-
região com até 200 mil habitantes e quatro anos, para 
regiões com até 100 mil habitantes. Abaixo disso, as 
lojas que vendem aparelhos e fazem habilitação serão 
responsáveis por receber e encaminhar os pedidos 
de cancelamento de contrato. As operadoras têm 
24 horas para cancelar o serviço após o pedido do 
cliente. 

TELEFONIA CELULAR

A nicotina do cigarro e 
sua ação no organismo

 A dependência da nicotina, em geral, começa na adolescência. O 
que acontece com o pulmão do adolescente quando começa a fumar?  
Tão logo a pessoa começa a fumar, tem início uma reação inflamatória pro-
vocada, em primeiro lugar, pela temperatura elevada da fumaça que queima 
não só os pulmões, mas toda a via aérea. Prova de que isso acontece é o 
reflexo de tosse que acompanha as baforadas dos principiantes. Depois, os 
sintomas desagradáveis desaparecem e progressivamente vai aumentando o 
número de cigarros fumados por dia. A combustão gera partículas de oxigênio, 
os radicais livres, que oxidam as estruturas celulares, destruindo parte da 
arquitetura dos pulmões. Dizer que o cigarro faz mal para o pulmão é tratar 
de uma parte do problema. O cigarro danifica a via respiratória inteira, porque 
seu revestimento interno não suporta a toxicidade nem a alta temperatura 
da fumaça e começa a sofrer um processo de substituição de células. Além 
disso, a produção de muco aumenta muito. Por quê? Porque o muco funciona 
como uma capa protetora do tecido epitelial, que reveste as vias aéreas, e 
pode ajudar a expelir os elementos irritantes que foram inalados. Nos brôn-
quios, a fumaça também provoca uma reação inflamatória que ocasiona sua 
destruição progressiva. Portanto, desde o dia em que a pessoa começa a 
fumar, a integridade de seu aparelho respiratório fica comprometida por duas 
razões: os alvéolos passam a ser agredido constantemente, o que provoca 
sua gradual destruição; ocorre uma mudança na composição do revestimento 
dos brônquios, desencadeando uma doença conhecida como bronquite.

A partir de quando ocorre o aparecimento dos sintomas? O prob-
lema é que as manifestações clínicas custam a aparecer. O pulmão tem 
uma reserva funcional muito grande. O indivíduo vai perdendo área de 
troca gasosa, mas consegue manter a atividade física. “Eu fumo, mas não 
tenho nenhum problema. Faço tudo o que sempre fiz, nado, jogo bola”. Isso 
pode até ser real naquele momento, mas 10 anos mais tarde haverá uma 
diferença radical entre seu condicionamento e o de quem não fumou. E não 
se pode esquecer de que ele pensa realizar tudo normalmente porque não 
sabe como faria se não fumasse.

Estudos que tiveram como referência gêmeos univitelinos, pessoas 
praticamente idênticas, demonstraram que a função pulmonar do fumante 
apresenta sempre alterações importantes em relação à do que não fuma. 
Comprometimento da função pulmonar

Comparando garotas adolescentes com 16 anos, uma fumante há um 
ano, com outra não-fumante, as provas de função pulmonar das duas já 
apresentam alguma diferença? Isso depende do método empregado. Nessa 
faixa etária, não se consegue detectar a diferença. No entanto, se compara-
rmos exames realizados em várias épocas distintas, consegue-se facilmente 
identificar a que fuma, porque nela a perda da função pulmonar é maior. Seus 
pulmões envelhecem mais depressa do que os pulmões da não-fumante.

Como se reflete essa perda da função pulmonar no dia-a-dia do 
fumante? A capacidade de fazer exercícios fica mais restrita. Aos 30 anos, 
um simples lance de escadas derruba o atleta de poucos anos atrás. E, como 
já dissemos, o problema não está só nos pulmões. Ele se torna hipertenso e 
sofre alterações cardiovasculares, pois o sistema funciona em uníssono. É 
impossível imaginar pulmão e coração funcionando como órgãos indepen-
dentes. Aos poucos, a máquina toda passa a apresentar defeitos. Aí, ele 
argumenta, na vã tentativa de consolar-se: “Tenho 30 anos e ainda consigo 
jogar bola, uma vez por semana, com a turma da faculdade”, mas é incapaz 
de imaginar como o faria se não fumasse.

Qual resposta se dá ao fumante que pergunta quanto mal o cigarro 
já causou para seu organismo? Essa pergunta é muito difícil de responder. 
Para ser exato, seria necessário repetir sistematicamente os testes de es-
forço para acompanhar a evolução do caso. Não existe um exame isolado 
que possibilite determinar a área lesada do pulmão. Na verdade, o interesse 
das pessoas resume-se no seguinte: saber o tamanho do estrago, porque 
sempre há a esperança de não ter havido estrago algum. Desse modo, a 
decisão de largar de fumar pode ser adiada para quando os sintomas da 
doença forem mais evidentes. 
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Faço serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHo 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEaRIa Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCaNICa Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

Faço serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

TENHo pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNaNDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

Faço propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

aLUGa-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDo CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDo câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDo máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDo Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDo portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

J.M. Construções, reformas, pinturas 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski em 
Três Barras. Valor: R$ 25 mil. Aceita-se 
troca por casa de alvenaria de maior 
valor. Fone: 3623-0478 c/ Roberto.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

CoMPRo Yorkshire ou Lhasa apso fêmea, 
pagamento à vista. Fone: 8826-2715.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TRoCa-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

aLUGa-SE casa de madeira com 7 
peças, próximas ao mercado Perucci, 
no valor de R$ 300. Tratar: 3627-2474 
ou 8833-3986.

VENDE-SE lote na rua Saulo de Carva-
lho. Valor: R$ 13,5 mil. Aceita-se troca 
por carro ou casa. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDo fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDo Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

Faço limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. 
Fone: 9608-7426, c/ Osmar.

VENDE-SE  Vídeo Locadora. 
Valor: R$ 7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDo computador AMD 750 MHZ, HD 
40 GB, memória 256 MB, monitor 14’, 
impressora HP, completo. Valor: R$ 550. 
Fone: 3622-0797.

ANIMAIS

TENHo para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDo cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

S.L.P. reforma e instalação de antenas 
parabólicas. Fone: 8853-3556.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ gara-
gem e churrasqueira, no bairro Campo 
d’Água Verde. Aceito carro ou terreno no 
negócio. Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDo um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE para reserva legal, terreno 
na localidade de Sereia. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

ELETRICISTaS padrões e distribuições 
em geral. Precisou, ligue. 
Fone: 3622-4982 c/ Jacir.

PRoCURa-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com 
mais duas estudantes de Canoinhas, 
quarto individual. Contato: 3627-2255 no 
horário comercial ou pelo fone 3622-
6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/
SC, 375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDo Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial 
c/ 2 sensores. Fone: 3622-1131 
c/ Vendelin.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 22 DE FEVEREIRO DE 2008 21VARIEDADES

CAMINHÕES

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

Interessados(as) devem  apre-
sentar-se pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB ou 
pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDE-SE Eco Sport 2004 completa. 
Fone: 3622-8290.

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

PRECISA-SE de empregada 
doméstica que saiba cozinhar.
Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

VENDO Fiesta ano 98, modelo 99, em 
ótimo estado, 4 portas, pneus novos, 
vermelho. Valor: R$ 12,3 mil ou R$ 9,6 
mil + R$ 3,7 mil ou troco. Fone: 3624-
2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Gol Total Flex, ano 2006, 
cor vermelha, entrada R$ 11 mil + 11x 
de R$ 760. Fone: 3627-2155.

Polícia Militar SC
Vagas: 700 vagas, sendo 25 
para a cidade de Canoinhas
Cargos: Curso de Formação de 
Soldados 
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 33
Inscrições: através do site 
www.acafe.org.br

VAGAS 
Femininas:

- Garçonete (acima de 25 anos, 
Solteira)  
- Caixa (com experiência em 
vendas)
- Auxiliar de Escritório (com 
experiência, Programa Rubi e 
Onda)
- Empregada Doméstica para 
pernoitar  (acima de 30 anos, 
para cuidar de pessoa idosa) 
- Aux. Confeiteira e Salgadeira
- Vendedora c/ experiência 
(Canoinhas e Três Barras).
- Auxiliar de Cozinha (com 
experiência)  
- Secretária – Estagiária (com 
curso de informática, Photo-
shop, Coreldraw e Fireworks)
 - Auxiliar Contábil (com curso 
superior em Ciências Contábeis 
ou esteja cursando a 7ª fase) 

VAGAS
Ambos os Sexos:

- Representante 
Comercial (com au-
tomóvel e notebook) 
- Padeiro e Confeiteiro 
(c/ experiência)
- Costureiro(a) (c/ ex-
periência com máquinas 
de overloque e reta).

VAGAS 
Masculinas:

-Motorista  “B”
(com experiência) 
- Garçom (acima de 23 anos) 
- Frentista (com experiência 
e curso de Atendimento ao 
Público)
- Repositor para Supermer-
cado (com experiência compro-
vada em carteira)
- Açougueiro (com experiência)
 - Técnico em Eletrônica 
(experiência em consertos de 
aparelhos eletrônicos (rádio, 
TVs, toca-fitas)
- Ajudante de Pintor
- Servente de Pedreiro 
- Pintor (com experiência)
- Estagiário (para trabalhar em 
loja de materiais de construção)
- Mecânico (Injeção Eletrônica)
- Carpinteiro – Armador - Pedreiro
- Vendedor externo para Sor-
vete (com veiculo próprio)
- Frentista e Lubrificador (com 
experiência)
- Auxiliar de Mecânica (com 
experiência)
Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

VENDO automóvel Fox 1.0 ano 2006, 2 
portas, ar-quente, trava elétrica, branco, 
com 8 mil km. Tratar: 3622-4994 
c/ Marques.VENDE-SE Belina Del Rey, cor cinza, 

ano 1988, em ótimo estado. Tratar: 
3622-1485, falar c/ dona Frida.

Polícia Civil SC  
Inscrições: Até 19 de março 
Cargos: Delegado de polícia substituto, 
escrivão de polícia, comissário de 
polícia, escrevente policial e investiga-
dor policial 
Vagas 900 
Taxa de inscrição: R$ 80 para os car-
gos de escrivão de polícia e comissário 
de polícia, R$ 60 para escrevente 
policial e investigador policial e R$ 100 
para delegado 
Salário: Não foi informado  
Prova objetiva: 6 de abril para delegado 
e 13 de abril para os demais cargos

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil 
na 22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197. Não há necessidade de revelar sua identidade!
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ÓBITOS
REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

20/11
Tiago Maciel dos Santos
Pais: Sandro dos Santos Vieira
Cleudinei Domingues Maciel

29/01 
Wevilim Sabrina dos Santos 
Machado
Pais: Vilmar Pereira Machado
Andréa Barboza dos Santos

31/01 - Léo Alves Zimmermann
Pais: Mauricio Zimmermann
Ely Clélia Ferreira Alves Zimmer-
mann

01/02 
João Victor Meiners Barboza
Pais: Marcelo Barboza
Eliane Patrícia Meiners Barboza

01/02 
João Vitor Thibes de Moraes
Pais: João Batista Thibes de Moraes 
Cirlene Rodrigues de Moraes

06/02
Kailaine ribeiro Vieira Pires
Pais: Altair Vieira Pires Filho
Rosane Ap. Padilha de Souza Ribeiro 

06/02 
Bruno Vieira Erhardt
Pais: Marlon Adriano Viera Erhardt
Juliane Jungles Leite 

09/02 
Vitória Yasmim Corrêa Gomes
Pais: Robson Rodrigo Gomes
Siomara dos Santos Corrêa

10/02 
Vagner Alexandre Cunha
Pais: Joarez Cunha
Simone Engel Cunha

12/02 
Emilin Sabrina Pospor
Pais: Celso Ricardo Pospor
Samara V. Gonçalves Padilha Pospor

Adolpho Dreher
* 25/09/29
+ 12/02/08

Alaíde Vieira Rodrigues
* 24/01/38
+ 11/02/08

Demetrio Romanio
* 14/01/49
+ 14/02/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  22 DE fEvEREIRO DE 1958

Automóvel teleguiado
DETROIT, 15 (UP) – A General Motors experi-

mentou ontem seu primeiro automóvel que correrá 
sozinho pelas estradas, valendo-se de um controle 
remoto gerado em corrente elétrica. As rodovias terão 
sob sua pavimentação uma espécie de cabo dínamo 
que dará indução ao controle eletrônico do automóvel. 
Embora as experiências estejam em sua fase primária, 
admite-se que o novo automóvel poderá entrar em ação 
nos próximos 5 anos.

Petróleo em Canoinhas
Notícias ainda não confirmadas, dizem que a 

Petrobras vai fazer sondagens técnicas em Lageado 
Liso neste município a fim de examinar um lençol 
petrolífero que dizem existir naquele distrito. Máqui-
nas e caminhões da Petrobras segundo consta, já 
chegaram ao local e os trabalhos de investigação serão 
iniciados no próximo mês.

Se tal notícia vier a ser confirmada e, se for en-
contrado qualquer veio petrolífero, Canoinhas será 
incluída no terreno das futuras explorações daquela 
aludida empresa.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 15 horas – Proibido até 5 anos

GRANDIOSA MATINEE apresentando o filme
CORSÁRIO DE TRIPOlI

Com Paul Henreid e Patrícia Medina
Sensacional filme de aventuras e pirataria.

Frida Linzmeier Steilein
* 08/12/19
+ 12/02/08

Maria Benta de Lima
* 10/10/47
+ 17/02/08

Verônica Augustien 
Schikarski
* 24/01/42
+ 08/02/08

Zulmira Maia Kruger
* 07/03/28
+ 15/02/08

Teresa Piekarzewicz 
Zella
* 02/0529
+ 11/02/08

(fonte: revista Época)

    PIADA

CN
RECEITA

Frozen Yogurt com Molho de Chocolate
INGREDIENTES
1 envelope de gelatina em pó, sem
sabor, incolor (12 g)
5 colheres (sopa) de água
2 potes de iogurte desnatado (400 g) 
1/2 xícara de leite em pó desnatado 
(40 g)
1/4 de xícara de açúcar (45 g)
1/2 colher (chá) de essência de 
baunilha
PARA O MOlhO:
1/4 de xícara de cacau em pó
1 xícara de leite desnatado (240 ml)
2 colheres (sopa) de açúcar

PREPARO 
Numa panela pequena, polvilhe a gelatina sobre a água e deixe hidratar 
por cerca de 3 minutos. Leve ao fogo baixo, mexendo sempre, até a 
gelatina dissolver.
Numa tigela média, misture bem os ingredientes restantes com um 
batedor de mão (chicote). Acrescente a gelatina e mexa até a mistura 
ficar homogênea. Cubra com filme plástico e deixe no freezer até firmar 
e começar a cristalizar na borda (cerca de 2 horas).
Prepare o molho: numa panela pequena, leve a fogo alto todos os 
ingredientes, mexendo sempre, até ferver. Abaixe a chama e cozinhe 
até o molho ficar reduzido a 1/3 de xícara (cerca de 20 minutos). 
Deixe esfriar. Coloque num saco de confeitar de bico liso e decore 
o fundo de quatro taças fazendo ziguezagues. Na batedeira, bata 
a mistura de iogurte até ficar cremosa. Divida entre as taças e sirva 
imediatamente.

RENDIMENTO: 4 porções de 200 calorias cada.

Joãozinho chega da escola e vai direto 
à geladeira pegar sorvete. Sua mãe 
entra na cozinha e dá uma bronca:
- Nada disso, Joãozinho. Isso não é 
hora de tomar sorvete. Está quase na 
hora do almoço. Vá lá fora brincar.
- Mas, mamãe, não tem ninguém para 
brincar comigo!
A mãe não entra no jogo dele e diz:
- Tá bom, então eu vou brincar com 
você. Do que é que nós vamos brin-
car?
- Quero brincar de papai-e-mamãe.
Tentando não mostrar surpresa, ela 

responde:
- Tá certo. O que é que eu devo 
fazer?
- Vá para seu quarto e deite-se.
Pensando que vai ser bem fácil contro-
lar a situação, a mãe sobe as escadas. 
Joãozinho vai até o quartinho, pega um 
velho chapéu do pai, encontra um toco 
de cigarro num cinzeiro e o coloca no 
canto da boca. Sobe as escadas e vai 
até o quarto da mãe.
A mãe levanta a cabeça e pergunta:
- E o que eu faço agora?
Com um jeito autoritário, Joãozinho 
diz:
- Desça e dê sorvete ao garoto!

ÓLEOS PARA CABELO: de Ovo – Admirável 
– Palmolive – Colgate – Glostora – Gessy 

– Dirce – Baboza – Óleo de Lavanda e de Lima 
– Brilhantina – Quina Petróleo – Perfumes 

– Loção Brilhante – Loção Pindorama – Leite de 
Colônia e de Rosas – Água Velva – Creme de 

Barbear e Pincéis – Pentes Flamengo – Esmalte 
– Batom – Pó de Arroz – Antisardina e muitos 

outros artigos de perfumarias.

CASA LANGER
Rua Paula Pereira, 793 – Canoinhas

Três construções que após concluí-
das enriquecerão esta cidade

Três majestosos prédios estão em vias de 
acabamento: Banco Nacional do Comércio S.A.; 
Sociedade Beneficente Operária, ambas na praça 
Lauro Muller e Cooperativa dos Produtores de Mate 
Canoinhas Ltda., sita à rua Paula Pereira, que após 
concluídas, enriquecerão o nosso patrimônio e servirão 
de incentivo e exemplo a outros dotados de iniciativas. 
Construções inteiramente de alvenaria, os três têm 
notável significação ao desenvolvimento de nossa 
cidade que já conta com um regular número de outras 
construções em idêntico estilo.

Parabéns aos dirigentes das aludidas empresas 
por tão louvável iniciativa. Gestos como estes, devem 
ser sempre imitados. Iniciativas particulares desse 
quilate, devem merecer o apoio de todos os canoi-
nhenses.
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V12 Music Bar
Quando? Amanhã
O que? Dj Maicon Candeo

Channel 311
Quando? Amanhã
O que? Grupo Molejo, lançamento 
do novo CD

Dragon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 17 
horas

Correção
O baile com a Banda Kanoa e 
Banda Novos Velhos, amanhã, no 
Clube Canoinhense será para uma 
festa particular.

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES 
NA TV CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

GLOBO> AMANHÃ> 23H30MIN> 
ATIRADOR – APONTANDO 
PARA A MORTE> O Atirador tem 
como missão resgatar uma planta 
de usina nuclear da Chechênia, 
antes que terroristas acionem 
um reator atômico. Ao chegar ao 
local, o Atirador indica o alvo para 
que um míssil norte-americano o 
destrua, mas, quando descobre 
que o míssil é que acionara o 
reator, ele percebe que foi enga-
nado e precisa agir rápido para 
evitar a morte de milhões de 
pessoas. 

G L O B O >  D O M I N G O > 
15H50MIN> CAMPEONATO 
CARIOCA> Na disputa pela 
Taça Guanabara, enfrentam -se 
Flamengo e Botafogo.

SBT> DOMINGO> 22HORAS> 
MR. NICE GUY - BOM DE 
BRIGA> Jackie é um cozinheiro, 
que faz o tipo “bom moço”, mas 
tem habilidades incomuns na 
hora da briga! Ele entra, por 
acaso, numa grande fria quando 
uma fita contendo imagens de 
assassinatos cai em suas mãos, 
e todos os envolvidos passam 
a persegui-lo para recuperar o 
vídeo. Muita pancadaria e cor-
reria, pois a namorada de Jackie 
é sequestrada, e a polícia só 
atrapalha!

BAND> DOMINGO> 00h30MIN> 
BRINCANDO DE SEDUZIR> 
Uma reunião de ex-colegas 
de colegial em uma cidade da 
Inglaterra traz uma verdadeira 
diversidade de profisssões, es-
tilos e personalidades: Willie é 
um pianista sem sucesso de 
Nova Iorque que toca em bares 
e está considerando a hipótese 
de trabalhar como fornecedor. 
Enquanto está na cidade, Willie, 
que está com problemas com sua 
namorada, faz amizade com uma 
garota de 13 anos de idade.

Piratas do Caribe - No Fim 
do Mundo

Existe algo de sedutor em 
Piratas do Caribe – especial-
mente no primeiro filme. Seja 
pelos cenários fantásticos, a 
sujeira kit convertida em algo es-
tranhamente atraente ou o falso 
charme de Jack Sparrow, de 
sexualidade até hoje indefinida, 
o filme diverte.

Problema para alguns, 
digno de aplausos para outros, 
o trabalho a que os roteiristas 
se deram para fazer as duas 
seqüências do filme original 
provoca certo incômodo.

O surgimento de perso-
nagens e tramas paralelas 
foi tamanho que atrapalhou 
substancialmente a compreensão da trama. Neste terceiro capítulo o 
problema não incomoda tanto, mas não passa batido.

Em muitos momentos você vê batalhas espetaculares, com efeitos 
especiais impecáveis, mas que se você se perguntar o porquê da batalha, 
não vai lembrar. Pior, se voltar na cena anterior, e na outra, e na outra, 
não vai encontrar um motivo claro para a batalha.

No final, justiça seja feita, em uma espetacular cena de batalha pelo 
coração de Davy Jones, as coisas se tornam mais claras e é possível 
encontrar um pouco de razão na saga dos piratas do Caribe.

No mais, as interpretações de Johnny Depp e Geofrey Rush já valem 
a locação, sem contar os efeitos visuais inebriantes e impecáveis que, 
inclusive, concorrem ao Oscar no domingo, 24.

Falando em Oscar, Deep concorre a estatueta de melhor ator mais 
uma vez pelo papel de um demoníaco barbeiro no sombrio Sweeney 
Tood. Tem em Daniel Day-Lewis (Sangue Negro) seu maior rival. A festa 
do Oscar deste ano, aliás, está bem interessante, sem grandes favoritos e 
com uma clara divisão da Academia. Os campeões de indicações – Onde 
os Fracos Não Têm Vez e Sangue Negro – alcançaram oito nominações 
quando o corriqueiro chega a 11 indicações. Desejo e Reparação e Con-
duta de Risco disputam sete, uma diferença ínfima com os outros dois. 
Juno é que corre por fora, com cinco nominações. Esta festa promete 
ser surpreendente.

EXTRAS: Erros de gravação e trailers.

Avaliação CN:  Filme:     Extras: 
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Sadia vai investir 
R$ 600 milhões 
no Planalto Norte

GERAL

CANOINHAS - 1.460 dias. Este 
foi o tempo que alunos da Escola de 
Educação Básica Gertrudes Müller, 
de Canoinhas, tiveram de estudar em 
um barracão precário do Parque de 
Exposições Ouro Verde. Conside-
rando somente os dias letivos, foram 
800 dias expostos a um calor de de-
serto no verão e a um frio glacial no 
inverno. Isso sem contar a fragilidade 
das divisórias das salas e o barulho que 
dificultava cada vez mais o estudo.

O drama dos estudantes da 
Gertrudes Müller teve fim na 
semana passada. Quatro anos de-
pois de iniciadas as obras da nova 
sede da escola, enfim, os alunos 
puderam estudar em uma sala de 
aula de verdade.

O novo prédio deve ser inau-
gurado oficialmente somente em 
março, mas como 90% da obra 
está conclusa – falta somente a 
instalação elétrica do segundo piso 
e a construção do muro – os pouco 
mais de 300 (já foram mais de 400) 
alunos da escola iniciaram o ano 
letivo na nova escola.

Destes, uma turma chama 
atenção. Pouco mais de 20 alunos, 
da 4.ª série, estão estudando pela 
primeira vez em uma sala de aula 
de verdade. Antes só conheciam 
os cubículos espremidos entre 
finas chapas de compensado no 
barracão do Parque de Exposições 
Ouro Verde. “Aqui é muito melhor 
de estudar, as salas são maiores e 
não tem tanto barulho”, diz Ivo 
que tem como única referência a 
escola do barracão.

A professora Eliane Bruno, 
que participa de um projeto piloto 
de salas ambiente, na qual quem 
troca de sala são os alunos e não os 
professores no intervalo de disci-
plinas, está empolgada com a nova 
escola. “Não tem comparação, a 
gente pode modular a voz sem 
atrapalhar outros professores que 
estão na sala ao lado. Tenho certeza 

Depois de quatro anos estudando em um barracão, alunos da 
E.E.B. Gertrudes Muller retomam as aulas no novo prédio da escola

A emoção de estudar em 
uma escola de verdade

que o aprendizado será muito me-
lhor”, diz a professora.

Na 3.ª série da professora 
Fátima Galeski chama atenção o 
número de alunos egressos de ou-
tras escolas. “Se fosse para estudar 
no barracão minha avó não dei-
xaria”, conta Jonathan, que até ano 
passado estudava na Escola de En-
sino Fundamental Sagrado Coração 
de Jesus. Embora more próximo da 
Gertrudes Muller, Jonathan ia de 
ônibus todos os dias até o Sagrado 
para fugir do barracão.

O diretor da escola, Valdir 
Kohl, que também sofreu com a 
escola improvisada no barracão, 
comemorou a conquista – “O 
ambiente é outro, tudo é melhor, 
aqui é muito mais fresco, está tudo 
novo, bonito”.

Os alunos aguardam ainda a 
conclusão do Ginásio de Esportes, 
que está sendo construído anexo 
à escola. Não há previsão de inau-
guração.

TRAJETÓRIA TUMULTUADA
Para chegar à obra concluída, 

a Gertrudes Muller enfrentou 
um longo processo marcado pela 
falência e ressurgimento da cons-
trutora Edubetos, vencedora do 

processo licitatório, protestos e 
cenas lamentáveis dos alunos es-
tudando no barracão do pavilhão 
do Parque de Exposições.

Em 2004 a Edubetos iniciou a 
obra do novo prédio. Desde então, 
a empresa paralisou as obras diver-
sas vezes. Em uma delas, operários 
da obra disseram que estavam 
deixando de trabalhar em protesto 
contra a falta de pagamentos por 
parte da Edubetos.

À época, o então secretário 
regional Bene Carvalho (PMDB) ga-
rantiu que o Governo sempre hon-
rou com seus compromissos com a 
empresa que acumulava cinco obras 
paralisadas em todo o Estado.

Em agosto de 2005, a Edube-
tos chegou a pedir falência, mas 
voltou atrás e retomou a obra então 
orçada em R$ 1,42 milhão.

Em 2006 a construtora parali-
sou mais uma vez alegando falta de 
pagamento por parte do Estado.

Em fevereiro de 2007, re-
portagem exibida pela RBS TV 
mostrou o drama dos estudantes 
no barracão.

Somente em agosto de 2007, 
acordo entre a Edubetos e a Cons-
trutora Marítima faz com que as 
obras fossem retomadas.

CANOINHAS - A empresa 
Ceaca iniciou há um ano e meio, 
um trabalho de inovação e melho-
ria na qualidade de seus produtos 
visando um mercado cada vez mais 
exigente e se adequando as novas 
normas do Inmetro.

Há sete meses a empresa 
conseguiu certificação junto aos 
órgãos do Centro Cerâmico do 
Brasil (CCB) e Inmetro, sendo a 4.ª 
empresa no Estado a ser certificada 
em telhas e a 9.ª em tijolos.

“Desde então a empresa vem 
melhorando cada vez mais a quali-
dade de seus produtos e aumentan-
do sua produção para atender a 
demanda do mercado”, segundo 
o gerente administrativo da em-
presa Joelson Damaso da Silveira. 
A empresa produz mensalmente 
um milhão de peças, e visando o 

aumento de demanda dos produ-
tos com a instalação dos aviários 
e frigorífico da Coopercentral 
Aurora, adquiriu no início deste 
ano mais um conjunto de máqui-
nas para a instalação de mais uma 
linha de produção de tijolos que 
deverá entrar em funcionamento 
até o final desde ano, dobrando 
sua produção. A empresa está 
trabalhando ainda para colocar em 
funcionamento um novo forno do 
tipo contínuo que tem capacidade 
de queima mensal de um milhão e 
meio de peças.

 “Não precisamos trazer em-
presas de fora para produzir tijolos 
para a Aurora, pois temos em-
presas aqui de nossa região capaz 
de atender tranqüilamente esta 
demanda. Quem diz isto está mal 
informado”, afirma Silveira.

Cerâmica de Canoinhas se estrutura 
para crescimento do mercado

CANOINHAS – A partir de 1.° de 
abril a Transamérica Hits dará lugar 
a Band FM em Canoinhas.

A mudança, de acordo com o 
diretor de rádios da Central Barriga 
Verde, Luiz Benite, não altera a atual 
estrutura da emissora na cidade, mas 
resultará numa significativa alteração 
de programação. “A Band FM tem 
uma programação mais ligada ao 
perfil da região”, afirma Benite.

O diretor diz ainda que a mu-
dança permitirá um diálogo mais 

aproximado entre a emissora de 
rádio e a TVBV, retransmissora da 
rede Bandeirantes para o Estado, 
que também faz parte do grupo que 
administra a Band FM no Estado.

A mudança será simultânea nas 
três cidades catarinenses onde a 
franquia da Transamérica Hits existe 
– Tubarão, Lages e Canoinhas.

“As pessoas vão sentir a diferença 
com uma programação mais eclética e 
gostosa”, afirma a gerente da emissora 
em Canoinhas Adriana Lagos.

MUDANÇAS

Transamérica Hits muda 
para Band FM em abril

Professora Fátima e sua 3.ª série: alunos satisfeitos dizem aprender mais
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Ceaca: objetivo é atender demanda de material para instalação da Aurora
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